
LA RESTAURACION DE ISRAEL Y DE TODAS LAS COSAS.  

HECHOS 3:1  Pedro y Juan subían juntos al templo a la hora novena, la 

de la oración.   

Aquí arranca el capítulo 3 con una declaración que si reflexionamos en este 

primer versículo, automáticamente empiezan a caer siglos de dogmas y de 

tradición, ¿Qué dogma se derriba con solo leer el primer verso de 

Hechos 3? ¿Qué dogma de la religión católica y también de la protestante 

se derriba, cuando vemos en el verso 1 a Pedro y a Juan que están 

subiendo junto al Templo a orar? Ellos están subiendo a la hora novena, 

esto es a las tres de la tarde, a orar a la Casa  de Santidad Al Beit 

HaMikdash como se conoce en hebreo. 

Pero ¿que nos muestra el que ellos vallan a orar al templo? Bueno este 
pasaje nos muestra que ellos como discípulos de Jesús no rompieron con la 
fe de sus padres, con la fe hebrea, ellos no pintaron su raya como se dice 
en México,  y si Pedro y Juan no pintaron su raya y ya había pasado el 
capítulo dos del libro de los hechos donde supuestamente surge la iglesia 
cristiana, pero aquí vemos en el capítulo 3 que ellos siguen subiendo al 
templo a la hora de la oración. Y aun en el Hechos 5:42 vemos que todos 
los días, siguen subiendo al Templo a orar 

¿Pero que es la hora de la oración? Bueno la hora de la oración se 
estableció  desde tiempo de David Salmo 55:17 y de Daniel 6:10. Ahora  ya 
saben, ¿Qué hacía Daniel tres veces al día? Y que incluso por eso lo 
acusaron en falso para matarlo, ya que hicieron que se emitiera un decreto 
para que nadie hiciera una oración o petición a  nadie, más que al rey de 
Persia en aquel momento, y ¿se acuerdan que hizo Daniel para desafiar ese 
decreto real? Dice que como era su costumbre, o sea en la época de 
Daniel ya existía esa costumbre, y era una costumbre judía no católica ni 
cristiana, que consistía en tener tres horarios de oración. 

Que eran en la mañana, en la tarde y por la noche, estos tres horarios de 
oración todavía se practican en las sinagogas, si usted conoce un poco de 
judaísmo y si alguien tiene conocimiento de lo que acontece en una 
sinagoga, te darás cuenta que existen tres horarios de rezos, que se 
llevan a cabo y todos están relacionados con los sacrificios que se 



llevaban a cabo en el templo, en el Templo se hacían sacrificios en la 
mañana, en la tarde y por la noche cuando se quemaba todo lo que había 
sobrado de los sacrificios de los animales, y entonces se llevaba a cabo otro 
horario de oraciones. 

El primer horario, el primer rezo, se conoce como “shajarit” que viene de 
“Shajar” que a su vez tiene que ver con el amanecer, entonces cuando 
amanece es una costumbre judía, ir a la sinagoga o como vemos en nuestro 
pasaje cuando estaba el templo en pie, era ir a ese lugar y tener un tiempo 
de oración, donde básicamente se recitan salmos, recitar porciones de las 
escrituras donde se ponen todos juntos y hacen una oración  comunitaria. 

El siguiente horario de rezos se llama “Minjá” que consiste otra vez en 
juntarse por ahí como al mediodía y hasta las tres de la tarde, y se vuelve a 
tener otro tiempo de rezos, y después en la noche el tiempo de rezos se 
llama “Arvit” que tiene que ver con la palabra “Eretz”  que es cuando ya cae 
el atardecer con la puesta del sol, y es el tercer horario de rezos, entonces si 
tu estas en una comunidad judía, tienes que saber que la vida de un judío 
observante gira alrededor de estos tres horarios de rezos. 

Y es lindo todo el concepto que se enseña acerca del rezo, de la oración, ya 
que los rabinos enseñan que el momento más importante del día de un 
creyente es el momento de la comunión con Di-s, que el momento de estar 
orando en comunión con Di-s, ese es el momento más importante de tu día, 
de manera que todo lo que hacemos como el comer, vestir, el trasportarnos 
de un lugar a otro, trabajar etc. etc. todo eso es preparación para el 
momento cuando nos vamos a encontrar con Di-s. 

De manera que la oración matutina, al atardecer y luego al anochecer, son 
los momentos más importantes de todo el día, solo comemos, nos vestimos, 
nos trasportamos, y todo lo demás que hacemos es en preparación del 
tiempo de oración, y si nosotros como creyentes que venimos de un origen 
gentil, porque venimos a creer en el Di-s de Israel de entre los gentiles, si 
nosotros entendiéramos la profundidad y la importancia de la oración 
les aseguro que nuestra vida no sería la misma, porque nuestra filosofía 
o nuestro pensamiento acerca de la oración es justo al revés de lo que es el 
concepto hebreo de la oración. 

Así que solo les digo tenemos que volver al concepto original, el concepto 
de la revelación de Di-s al pueblo hebreo, entonces nosotros viniendo de la 



cultura que venimos, generalmente oramos, como para prepararnos para 
todo lo que vamos a hacer, es decir nuestros tiempos de oración son: 
hay Señor, mira bendíceme el día de hoy, guárdame, mira mi trabajo está 
bien complicado, y ayúdame con la familia, con los hijos, o sea nuestro 
tiempo de oración, es para prepararnos para las demás actividades y siendo 
así las cosas, la oración no es el fin, la oración la convertimos en el medio 
para que en todas las cosas seculares, en todas las cosas del mundo en las 
que andamos envueltos nos valla bien. 

Pero el concepto hebreo de la oración es al revés, en el concepto hebreo es, 
comes, te vistes, trabajas y todos esos son medios para presentarte delante 
de Di-s y estar allí en su presencia, y se te hace la pregunta ¿Habrá algo 
más importante en la vida que estar en la presencia de tu creador? 
¿Habrá algo más sublime, más importante, que estar en comunión, en 
intimidad con Él?  Recordemos lo que dijo el rey David y por eso David es 
un hombre conforme al corazón de Di-s ¿Qué dijo David? Señor, mejor es 
un día en tu presencia que mil fuera de ella, una cosa he demandado a 
YHVH y esa buscare, que este todos los días  en la presencia del Señor 
para contemplar la hermosura del Señor. Para contemplar su rostro.  

Eso era para David el momento más sublime de su vida y por eso escribió 
tantos salmos, ya que para él, el mejor momento era estar cantando y 
alabando en su presencia, estar meditando en su palabra, y tenemos 
ejemplo de lo que esto significa, tenemos ejemplo de lo que es vivir según el 
mundo y lo que es vivir según el corazón de Di-s, ¿Quién recuerda un 
ejemplo en la escritura de dos mujeres, que una andaba acelerada haciendo 
trabajo y por el contrario la otra parecía no importarle nada?  

Aquí quiero recordarle cuidado, porque hay ocasiones, en que podemos 
andar bien acelerados según nosotros sirviendo a Di-s, y en tu mente 
puedes pensar que estas sirviendo a Di-s, y la verdad es que solo andas 
acelerado, pero sin obtener y hacer lo que verdaderamente es importante, 
¿ya saben de quien hablo? Correcto de Marta y María, Marta, bien 
ocupada, afanada, tratando en su mente y en su corazón de servir al 
Señor y a los discípulos y estaba preparando y lavando y haciendo esto y lo 
otro, la comida, mientras que María tomo la buena parte, ¿Cuál fue la 
buena parte que tomo María?  



Ella fue y se sentó a los pies de su maestro, a escuchar la palabra, eso fue 
lo que ella escogió, hasta que llegó el momento en que  como suele pasar, 
el que anda en el acelere, se va a impacientar se va a molestar con el que 
está allí a los pies del Señor, y recuerde que esa fue la reacción de Marta, 
llego el momento en que le dijo señor mira mi hermana está allí sentadota 
contigo y no me ayuda, o sea dile que me ayude, y ¿Qué fue lo que le 
contesto  el Señor? Marta, Marta, siempre afanada, siempre afanada con 
las muchas cosas, ¿y que más le dijo?   //Una sola cosa es necesaria//  
escucha bien esto, lo está diciendo el maestro de maestros, el Señor de 
señores, el Rey de reyes está diciendo, //una sola cosa es necesaria//, y tu 
hermana María ha elegido la buena parte //la cual no le será quitada//. 

Ese tiempo que tu estas en comunión con El, eso no te será quitado, eso 
ya es una siembra para la eternidad, todo lo demás que hagas, todo lo 
demás, y no digo que no sea necesario, eso se tiene que hacer, pero todo 
eso es pasajero, todo eso es temporal, todo eso va a pasar, y el día que tu 
estés en su presencia no vas a estar, mira Señor cuantos millones de 
trastes lave, mira mis logros, mira cuantos éxitos tuve en la limpieza, más 
bien en ese momento lo único que importara y lo único que sembraras para 
la eternidad, son los tiempos de comunión y de intimidad que tuviste con El. 

De manera que lo que tú y yo estamos haciendo en este momento, según 
las palabras del Señor YESHUA, esta es la buena parte en la vida, que 
consiste en estar meditando en su palabra, estar escuchando lo que El hizo, 
esa es la buena parte en la vida, así que se dan cuanta cual es el concepto 
totalmente opuesto desde la perspectiva hebrea, que el momento de 
oración es el momento de clímax, es el momento más importante, y 
vemos aquí  en el pasaje de hechos que Pedro y Juan seguían con su 
costumbre, la misma costumbre de David y del Profeta Daniel, la misma 
costumbre que había establecido el pueblo de Israel, de la oración por la 
mañana, por la tarde y por la noche, aquí claro vemos que ellos no se 
desconectaron de la comunidad judía,  no vemos que ellos dijeran 
nosotros ya formamos nuestra propia iglesia, más bien siguieron 
buscando la unidad, siguieron subiendo a orar en el templo de Jerusalén 
como cualquier otro judío. 

También en el capítulo 2 vemos que otro de los grandes dogmas de fe de la 
teología cristiana se derriba, al decir que allí comienza la iglesia gentil 
cristiana, pero si tu lees con cuidado Hechos 2:10 se darán cuanta que 



todos esos habitantes de Asia menor como lo vimos en el video y todos los 
demás que están en Jerusalén, son solo dos tipos de personas ¿pero 
cuáles son esos dos tipos de personas?  Además que contradicción  
que se diga que en pentecostés nació la iglesia gentil, eso es una 
absoluta contradicción, y ¿Por qué lo decimos?  

Bueno ¿Qué se celebra en pentecostés? Yo sé que los que están 
formados en la teología cristiana han escuchado la palabra “Pentecostés” 
pero también sé que  la mayoría de personas no saben que se celebra en 
pentecostés, solo piensan que ese día nació el cristianismo, y que por 
eso es una fiesta, pero eso está muy lejos de la verdad, pero aquí en esta 
congregación quisiera hacer la pregunta, ¿alguien sabe que celebra el 
pueblo judío en ese famoso día de pentecostés todavía hasta el día de 
hoy? Y para empezar ¿porque se llama pentecostés? ¿Qué significa la 
palabra pentecostés alguien sabe? Res.50   

¿Pero 50 que? ¿Que estaban celebrando Pedro y todos los demás en 
Pentecostés? En otras palabras ¿Qué se llevó a cabo, que dio origen a 
la festividad de pentecostés, y porque se le llama pentecostés=50? 
¿Alguien lo sabe? Bueno se celebra la entrega de la Toráh, 50 días 
después de cruzar el mar rojo. ¿Dónde estaba el pueblo de Israel en el 
primer pentecostés? Bueno estaban al pie del monte Sinaí, listos para recibir 
lo que se conoce como los diez mandamientos, listos para recibir la Toráh  
y entrar en pacto con el Dios que hizo los cielos y la tierra.  

Listos para dejar de ser un pueblo de esclavos y convertirse en la 
nación santa, y cuando reciben la Toráh ¿Qué fue lo que paso? 
¿Obedecieron los mandamientos empezando por el primero? ¿Cuál es el 
primer mandamiento? Yo soy el Señor tu Dios que te saque de la tierra de 
Egipto, de la casa de servidumbre, no tendrás otros dioses fuera de mi dijo 
el Señor, no te harás imagen ni semejanza de lo que está arriba en los 
cielos mi abajo en la tierra, ni en las aguas, entonces en el primer 
pentecostés eso es lo que se está entregando al pueblo del pacto. 

Pero ¿Qué paso después de que el pueblo de Israel escucho audiblemente 
los mandamientos de Di-s? estamos hablando de 600,000 hombres 
contados y sin contar todas las mujeres y niños y sin contar a la multitud de 
toda clase de gente de egipcios y de otros pueblos que se les pegaron y se 
fueron con ellos, entonces contándolos a todos estamos hablando alrededor 



de 3 millones de personas de manera muy conservadora de contar. 3 
millones de Israelitas y de otros pueblos allí reunidos al pie del monte Sinaí, 
escuchando “no tengas dioses aparte de mí, no te hagas imagen ni 
semejanza alguna, no tomaras el nombre del Señor tu Di-s en vano, 
mis días de reposo guardaras” y etc. etc.  

¿Pero qué sucedió después de que reciben esos mandamientos y que 
Moisés tiene que subir al monte a revivir lo que habían escuchado 
audiblemente? ahora va a recibir por escrito con la mano de Di-s, lo que ya 
les había anunciado ¿Pero qué sucede en ese tiempo de ausencia de 
Moshé? Podríamos decir que en plena luna de miel de Di-s con su pueblo, 
se violo el pacto, el compromiso con el Eterno, y Di-s tiene que decirle a 
Moisés que baje porque el pueblo ya se ha desenfrenado, cuando Moshé 
baja el pueblo de Israel ya habían hecho un becerro de oro justo lo que 
el Eterno les había dicho que no hicieran. 

Ya usted conoce la historia, que cuando Moshé baja oye las danzas, ve el 
desenfreno y rompe las tablas, y hay una explicación muy linda de por qué 
Moshé rompió las tablas hasta que el vio, el pecado y no cuando Dios le dijo 
que el pueblo ya se había corrompido, y los maestros de Israel dicen ¿Qué 
acaso Moshé no le creyó a Di-s? o ¿Por qué no las rompió cundo Di-s le 
dijo, si como quiera las iba a quebrar, ya que eso significaba que el 
pacto no entraba en vigor?  

Bueno los rabinos dicen que no las rompió cuando escucho de parte de 
Dios, hasta que el vio las danzas y que Moshé dijera este pueblo no tiene 
remedio, es cuando la gente peca y aun lo celebra, ese es el momento de 
romper las tablas, recuerde una cosa todos pecamos, todos de alguna 
manera fallamos, pero que maravilla cuando lloramos, cuando nos 
afligimos, cuando decimos miserable de mí, pero hay de nosotros 
cuando hacemos fiesta y publicamos y decimos mira como estoy pecando, y 
hasta hacemos baile, fiesta para manifestar que estoy haciendo mal, y ahí si 
dicen los rabinos es momento para romper las tablas.  

Entonces ese primer pentecostés ¿Qué marca? La entrega de la Toráh, y a 
raíz de esa desobediencia, a raíz de esa rebelión, ¿Qué sucedió? Recuerde 
que incluso murieron muchas personas dice la Toráh que 3,000, pero 
aclaremos algo aquí y ahora no los mato la entrega de la Toráh, 
murieron por su pecado, eso lo digo para que no salgamos con el cuento 



de que en la entrega de la Toráh hubo muerte, y que en la venida del 
Espíritu Santo 3 mil se convirtieron a Jesús y tuvieron vida, y es verdad eso 
sucedió pero aclaremos, a los 3 mil del Sinaí no los mato la Toráh, y a 
los 3 mil supuestos gentiles del famoso aposento alto (otro gran mito 
católico y gran error) no por convertirse en cristianos tuvieron vida, 
además aclaro eran judíos esos 3 mil de Hechos 2.  

Y bueno eso es lo que Pedro y los apóstoles están celebrando la 
entrega de la Toráh, y ellos como judíos y como estudiosos de los profetas, 
ellos sabían que llegaría el momento en que la Toráh ya no se 
escribiría en piedras ni en corazones de piedra, ahora ya no se van a 
escribir en piedra los mandamientos de Di-s ¿ahora donde se van a 
escribir? La respuesta es, en corazones. 

De manera que ¿Qué está pasando en el Hechos 2? Escúchelo bien y aun 
lo voy a repetir \\se esta renovando el pacto\\ precisamente dando 
cumplimiento a lo escrito por el profeta Jeremías 31:31-34 He aquí que 
vienen días, dice YHVH, en los cuales haré nuevo (kjadásh) pacto con 
la casa de Israel y con la casa de Judá. (Dos panes) 32 No como el pacto 
que hice con sus padres el día que tomé su mano para sacarlos de la tierra 
de Egipto; porque ellos no permanecieron en mi pacto, aunque fui yo un 
marido para ellos, dice YHVH.  

Y aquí vemos como declara el Eterno que su pueblo que había concertado 
un pacto con El, en el monte Sinaí, no permanecieron en el pacto, 
cometieron adulterio, El Eterno está recordando que lo cambiaron por el 
becerro de oro, y por esa razón el pacto que habían hecho quedo roto 
siendo el ejemplo más vivido las tablas del pacto que se rompieron y 
de esa manera ese pacto no tenía vigencia. Y por eso es que vemos al 
Eterno afirmando lo siguiente a través de Jeremías.  

33  Pero este es el pacto que haré con la casa de Israel después de 
aquellos días, dice YHVH: //Daré mi ley en su mente, y la escribiré en 
su corazón//; y yo seré a ellos por Dios, y ellos me serán por pueblo.  

Entonces el nuevo pacto consiste, en quitar el corazón de piedra y que 
el Eterno nos dé un corazón de carne, ¿para qué el Eterno nos va a dar 
un corazón de carne y escribir sus leyes en nuestro corazón? Bueno para 
que podamos amarle y que podamos guardar sus mandamientos, de 
manera que en pentecostés lo único que se está llevando a cabo, es 
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una renovación del pacto que ocurrió en el monte Sinaí, eso es lo que 
está sucediendo en el pentecostés de Hechos 2. 

Entonces en hechos 2 se está llevando a cabo la renovación de ese 
pacto y de esas leyes que ya no están en tablas de piedra, ahora están 
en las tablas del corazón, y a raíz de esa predicación de los apóstoles, 
principalmente Pedro, y de que la gente no sabía lo que estaba pasando, y 
de que los escuchaban hablar en otros idiomas, y para esto que digo tengo 
el respaldo escritural en el idioma original. Para que no piense que estaban 
hablando cosas sin sentido, y hay toda una explicación para eso de las 
lenguas de fuego, y la prueba es que si usted estudia el capítulo 2 de 
Hechos desde una perspectiva hebrea, se te abre un panorama, se te abren 
los ojos como nunca antes lo habías visto. 

¿Quieres saber que significan esas lenguas de fuego? ¿Quieres saber 
porque les aparecieron lenguas de fuego encima de su cabeza? ¿Quieres 
saber que significan esas lenguas que hablaban? ¿Quieres saber que 
son lenguas angelicales? Entonces no se pierda en estudio del capítulo 

dos de Hechos. Muy Pronto (coming soon). 

Y solo tengo una pregunta ¿por qué el apóstol pablo dijo lo siguiente en 
1 Cor. 14:22?  Así pues, las lenguas sirven de signo no para los creyentes, 
sino para los infieles; en cambio la profecía, no para los infieles, sino para 
los creyentes versión JER. Y RV lo dice así.  Así que, las lenguas son por 
señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos; pero la profecía, no a los 
incrédulos, sino a los creyentes.    

Esto esta impresionante, ahora que lo entiendo mejor me ha dejado 
impresionado. ¿Qué pasa? Aquí hay una aparente contradicción y viene la 
pregunta ¿a quién le creemos a Pablo o a los movimientos pentecostales 
que no es muy larga a la historia? y aquí tengo un extracto de una página de 
historia que no habla del pentecostalismo. 

1. DEL PENTECOSTALISMO CLÁSICO A LA RENOVACIÓN CARISMÁTICA 

CATÓLICA - Se ha dicho que nuestro siglo ha asistido a la formación de tres 
afluentes de la gran corriente de "revival", de resurgimiento religioso", que está 
recorriendo las iglesias cristianas. Estos tres afluentes son el pentecostalismo 
clásico, el neopentecostalismo y la renovación carismática católica. 



El pentecostalismo clásico es el conjunto de doctrina y de praxis religiosa de las 
iglesias llamadas pentecostales, cuya suprema expresión está constituida por 
las Asambleas de Dios. Comenzó en 1900 en Topeka (Kansas), donde un 
pastor metodista, Charles F. Parham, fundó una escuela bíblica, la Bethel Bible 
School. Su método consistía en proponer a los estudiantes algunas preguntas 
nacidas de la experiencia suscitada por la comparación entre el entusiasmo 
religioso de las primeras comunidades cristianas y lo endeble de la vida 
cristiana y del apostolado que observaba en sí y a su alrededor. La pregunta 
crucial que hizo a sus estudiantes fue ésta: "¿Cuál es el signo escriturístico de 
un verdadero bautismo en el Espíritu Santo?". Meditando cuanto dicen los 
Hechosde los Apóstoles acerca de Pentecostés y de los otros descendimientos 
del Espíritu Santo (He 10,44-48; 19,1-7), concluyeron que el signo escriturístico 
seguro del bautismo en el Espíritu Santo es el don de "hablar en otras lenguas". 
Intensificaron entonces su oración con gran fervor, y el primer día del año 1901, 
en una de estas reuniones, una estudiante, Inés Ozman, pidió a Parham que le 
impusiera las manos para recibir el bautismo en el Espíritu Santo. Fue para ella 
una experiencia religiosa profunda, y comenzó a alabar a Dios en lenguas. 
Desde Topeka, un insólito fervor religioso, que llevaba a dar un testimonio vivo 
de Cristo, se difundió a otros centros, sobre todo a Los Angeles (California), 
donde un pastor negro, William Seymour, promovió un intenso despertar 
religioso. Hay que observar que el propósito de estos grupos y de sus 
animadores no era fundar una iglesia nueva, sino suscitar un despertar en las 
iglesias evangélicas a las que pertenecían. Pero cuando se vieron ridiculizados, 
perseguidos y rechazados por sus iglesias, se reunieron bajo nuevas 
denominaciones con el nombre genérico de pentecostales. 

El neopentecostalismo se inició cuando, a partir de 1956, varios grupos de 
protestantes, sobre todo anglicanos, luteranos y presbiterianos, que 
habían realizado una experiencia típicamente pentecostal, fueron 
readmitidos por sus respectivas iglesias. Esto les permitió integrar la 
experiencia pentecostal en su propia confesión religiosa. 

La renovación carismática católica tiene como fecha de nacimiento los 
comienzos de 1967. Un pequeño grupo de jóvenes profesores de la universidad 
católica de Duquesne (Pittsburg)", comprometidos en su vida de fe y de 
apostolado, confrontaban su existencia de creyentes un tanto debilitada con el 
fervor y el impulso de las primitivas comunidades cristianas. Leyeron dos libros, 
La cruz y el puñal, en el que el pastor D. Wilkerson narra su apostolado entre 
los jóvenes de los bajos fondos de Nueva York, y Ellos hablan en otras lenguas, 
donde un periodista, J. Sherrill, presenta de modo fascinante el desarrollo de las 
comunidades pentecostales de U.S.A. ". Tomaron contacto con un grupo de 
protestantes pentecostales, oraron varias veces juntamente con ellos y, por 
último, pidieron la oración y la imposición de las manos para recibir el "bautismo 



del Espíritu". Al realizarlo tuvieron la típica experiencia pentecostal y 
comenzaron a rezar en lenguas. Organizaron un grupo católico de oración; su 
experiencia religiosa se transmitió rápidamente, primero a la universidad de 
Notre Dame, en el estado de Indiana, y luego a otras universidades, parroquias, 
conventos y un poco por todas partes en U.S.A., y, finalmente, a varias partes 
del mundo. Todos los años se celebra una reunión internacional en Notre Dame; 
en 1975, con ocasión del año santo, tuvo lugar en Roma, con la participación de 
diez mil personas provenientes de sesenta países. En aquella ocasión, después 
de una memorable concelebración en San Pedro presidida por el card. 
Suenens, el Papa les dirigió un discurso. Aquí está el enlace para ver todo el 
estudio http://www.mercaba.org/DicES/C/carismaticos.htm . también puede 
encontrar más información en este enlace 
http://es.wikipedia.org/wiki/Pentecostalismo . además hay toda la historia del 
pentecostalismo y sobre todo de donde surgen los unitario como se le llama a 
los solo Jesús  
http://www.editoriallapaz.org/pentecostalismo_origen_%20e_%20historia.htm la 
cual me parece la más confiable pero usted puede analizar que todo se remonta 
a los 1990 en adelante 

Entonces volviendo a nuestro estudio de Hechos 2 y 3,  ¿Qué sucede en 
pentecostés?  Bueno algo que usted tiene que notar que en el pentecostés 
de Hechos 2:10 //No Hay Gentiles// solo hay dos tipos de personas allí, 
judíos y prosélitos, Y si hacemos un análisis detallado vemos que están en 
el templo, y solo pregúntate si todos esos que supuestamente se 
convirtieron en día de pentecostés son gentiles, ¿Qué hacían en 
Jerusalén todos ellos, y precisamente en ese día? Que yo sepa la Jerusalén 
de aquellos tiempos no era la Jerusalén actual, donde en semana santa 
hay miles y miles de gentiles de vacaciones en la ciudad santa. 

Bueno vuelvo a preguntar ¿Qué hacen en Jerusalén todas esas personas 
que nos describe el libro de Hechos? La respuesta es que hay tres fiestas 
ordenadas por el Eterno, y confirmadas por el Eterno a las cuales todo judío 
o prosélito (recordar que es un prosélito, un prosélito es un converso al 
judaísmo, un prosélito en las escrituras sobre todo en el N. T. es 
alguien de entre las naciones gentiles, como árabes, cretenses, de 
capadocia, de Bitinia, de cualquier región que se convirtió al Di-s de 
Abraham, Isaac y Yacob, que se convirtió a la fe del pueblo de Israel, 
que se injerto el pueblo de Israel, y por eso los vemos en pentecostés 
en Jerusalén, porque de acuerdo a la Ley de Dios hay tres fiestas en 
las cuales hay que estar en Jerusalén)  

http://www.mercaba.org/DicES/C/carismaticos.htm
http://es.wikipedia.org/wiki/Pentecostalismo
http://www.editoriallapaz.org/pentecostalismo_origen_%20e_%20historia.htm


¿Alguien sabe cuál es la primera fiesta en la cual se tenía que hacer un 
peregrinaje a Jerusalén? La fiesta de la pascua=Pesaj, esta era la primera 
fiesta a la cual todo judío o prosélito mayor de  20 años tenía que subir al 
Templo, conocido como casa de Santidad o beit HaMikdash en hebreo. A 
celebrar la fiesta en Jerusalén, no importaba en que parte de Israel viviera 
tenía que subir a Jerusalém,  incluso si vivían en la diáspora como en Roma, 
era un mandamiento ir a Jerusalén a celebrar la fiesta de Pésaj, ¿Cuál era 
la segunda fiesta a la cual tenían que acudir? Precisamente la fiesta 
que vemos en Hechos 2, la de pentecostés. 

Incluso hay historias de que algunos que iban a celebrar la pascua  se 
quedaban en Jerusalén hasta pentecostés, sobre todo si vivían muy lejos, 
recuerde el transporte de antes no era el de estos tiempos que hay carros y 
avión, y la tercer fiesta de peregrinaje  a la que tenían que subir otra vez 
a Jerusalén era  la fiesta de los tabernáculos, así que por esa razón 
vemos judíos de todas partes del mundo conocido en aquella época y 
prosélitos que iban de visita a Jerusalén, esto es fácil de comprobar solo 
lea Hechos 2 en otras versiones, y asunto solucionado. 

Entonces por eso vemos tanto a los apóstoles como a todos los demás 
judíos en Jerusalén, estando en el templo para la celebración de Shavuot, 
¿o dónde cree usted que se hacia la celebración de pentecostés en un 
aposento alto, en una casa donde solo cabían 120 personas? Y bueno si 
leemos con detenimiento el capítulo se derriba otro becerro sagrado, que es 
que los discípulos estaban aparte en un aposento alto y sé que actualmente 
hay un lugar en Jerusalén que usted puede visitar, donde te dicen que es el 
lugar tradicional donde se llevó a cabo esa reunión de Hechos 1. 

Y podría ser muy probable que la reunión y el lugar donde oraron para ver 
quién  iba a sustituir a Judas, es muy probable que esa reunión si se llevó a 
cabo en un lugar cerrado, pequeño, donde cabían 120 personas, pero, el 
estruendo que vino y todo lo que acontece en el capítulo 2, eso ya no 
pudo haber sido en el aposento alto, eso ya no pudo haber sido en el 
sitio tradicional que visitan en Jerusalén, eso ya no pudo haber sido allí, 
y ¿por qué no pudo haber sido allí?  Solo piense pedro predica y se 
convierten 3 mil personas, mas aparte todos los miles y miles que no 
se  convirtieron. 



¿Pero entonces donde estaban?   Bueno la escritura dice que estaban en la 
casa, se oyó un estruendo y lleno toda la casa, y ¿dónde es donde tenían 
que estar en pentecostés? En el templo en Jerusalén, así que la teología 
de roma lo que introduce para tratar de separar a los creyentes de los judíos 
se viene abajo cuando tu analizas detenidamente la escritura, y por más que 
trates de desarraigar a los apóstoles de su fe original, no se puede, por eso 
vemos en el capítulo 3 que otra vez los apóstoles siguen subiendo al 
templo a la hora de la oración. Solicite el estudio “Donde se derramo el 
Espíritu Santo” con mucha más evidencia. 

Entonces por más que trates de desarraigarlos no puedes, ¿que nos quiere 
decir esto? ¿Qué sucede realmente en Hechos 2? No surge la iglesia 
gentil, hechos 2 solo son las lluvias tempranas, el capítulo 2 de hechos es 
el principio de la restauración de Israel, es el principio de la 
restauración de las 12 tribus de Israel, que estaban dispersas en 
aquella época en Asia Menor, en Turquía, y en todas esas regiones que 
se mencionan en hechos 2, es el principio de la restauración de ellos, ellos 
son las primicias, y vendrán las lluvias tardías.  

Entonces Pentecostés representa las primeras cosechas en el pueblo 
de Israel, y la fiesta de los tabernáculos representa la  cosecha de todos los 
frutos, de manera que ¿qué es lo que estamos esperando para este tiempo? 
Y ¿qué estamos haciendo tú y yo al escuchar todas estas cosas? ¿Sabes 
que estamos presenciando? Estamos empezando a ver el inicio de las 
lluvias tardías, y las lluvias tardías serán cuando venga gente, ya no 
nada más de Bitinia, de Capadocia, de Grecia, de Europa, de África, las 
lluvias tardías serán cuando gentes,  de todas las naciones, de toda 
tribu, lengua y nación, de las costas más lejanas, tomen del manto a un 
judío  según la profecía de Zacarías, y le digan iremos con ustedes 
porque sabemos que Di-s esta con ustedes. Zacarías 8:23. 

El segundo éxodo ocurrirá cuando escuches la voz de tu padre que te dice 
“sal de babilonia hijo mío” {salid de ella pueblo mío} cuando Juan dice en 
revelaciones salid de babilonia, ¿a qué se estará refiriendo Juan? ¿Cómo 
dice Juan salid de babilonia? Si en los tiempos en que Juan escribe ese 
libro ya no existía Babilonia, entonces ¿a qué se está refiriendo con eso 
de sal de babilonia? ¿Bueno quien era babilonia en tiempos del apóstol 
Juan? ¿A quién se identificaba, con babilonia?  



¿Cuándo un judío decía babilonia a quien se estaba refiriendo? Y por obvias 
razones Juan no podía decir a quien se estaba refiriendo, por que recuerde 
que por eso mismo estaba exiliado en la isla de Patmos, ¿por qué cree que 
un judío como Juan no podía ser tan directo y decir en vez de babilonia, 
mencionar al imperio que los estaba controlando y persiguiendo en esa 
época? Entonces ¿Quién es babilonia? O sea esa mujer que gobierna 
sobre los reyes de la tierra en ese momento en que el escribe el 
Apocalipsis, la respuesta es el Imperio Romano, ¿Quién lo tenía exiliado 
en Patmos?   El imperio romano. 

Obviamente decía babilonia, porque si dice Roma y la llega a leer alguno del 
gobierno romano, o el emperador ¿Qué cree que hubiera pasado? Así que 
ese es el tema de hoy restaurando todas las cosas como fueron en un 
principio antes de que babilonia entrara a la congregación de Yeshua, y 
nosotros vemos a Pedro y a Juan, yendo a  orar juntos al templo a la hora 
novena, la de la oración, y eso nos demuestra que seguía habiendo unidad, 
seguía habiendo comunión entre los discípulos de Yeshua y los demás 
judíos. Y ya a partir del capítulo 3 de Hechos y en adelante, empiezan los 
conflictos con los líderes del templo, con los líderes de las sinagogas, y hay 
un punto en que ya no son bien recibidos. 

No es que ellos ya no quisieran seguir yendo por causa de su nueva 
religión, ellos más bien quieren seguir yendo al templo y a las sinagogas, 
pero llego un momento en que ya no fueron bien recibidos, y por esa razón 
ellos se empiezan a reunir en las casas, porque en el Templo ya no son tan 
bien recibidos, y ¿Por qué?   Bueno porque de alguna manera el seguir 
las enseñanzas de su Mesías, de Yeshua, de Jesús, era desafiar la 
autoridad de los líderes del templo en aquella época, y eso es 
justamente lo que vamos a ver en hechos tres. 

Hechos 3:1-6  Pedro y Juan subían juntos al templo a la hora novena, la de 
la oración. 2  Y era traído un hombre cojo de nacimiento, a quien ponían 
cada día a la puerta del templo que se llama la Hermosa, para que pidiese 
limosna de los que entraban en el templo. 3  Este, cuando vio a Pedro y a 
Juan que iban a entrar en el templo, les rogaba que le diesen limosna. 4  
Pedro, con Juan, fijando en él los ojos, le dijo: Míranos. 5  Entonces él les 
estuvo atento, esperando recibir de ellos algo. 6  Mas Pedro dijo: No tengo 



plata ni oro, pero lo que tengo te doy; en el nombre de Jesucristo de 
Nazaret, levántate y anda.       

¿Qué significa en el nombre de Jesús el Cristo? O diciendo el nombre 
original de Jesús que es Yeshua el Mesías, para eso vamos a des-traducir, 
ya que estamos hablando de restaurar todas las cosas, y ese es el tema 
de hoy, ¿y que es restaurar? ¿Qué es restaurar una obra de arte? Y 
valla que la historia de la redención es una obra de arte de Di-s, es una 
obra extraordinaria de amor, amor de Di-s por un pueblo que siempre 
se prostituye y El Eterno buscándolo y amándolo nuevamente, Oseas. 
Entonces cuando alguien quiere restaurar una obra de arte ¿Qué es lo que 
hace? ¿En qué consiste la restauración de una obra de arte? Hablando de 
un edificio arquitectónico o de una pintura.  

¿Cuál es el objetivo de restaurar una obra de arte? Volverla a su estado 
original, tratar de volverla a cuando la acababan de hacer, así que siglos 
de tradiciones y tradiciones, han dañado las cosas, de manera que cuando 
por ejemplo se dice el nombre de Jesucristo, se pierde todo el concepto, 
la riqueza y la profundidad que hay detrás del nombre que es sobre 
todo nombre.  

Jesucristo es una palabra impuesta de dos palabras, una es Jesús, que es 
la transliteración al español del griego iesus, ¿y qué significa eso? Bueno 
simplemente es una traducción del nombre original en hebreo que es 
Ieshúah, y ¿Ieshúah que significa? Simplemente salvación, eso es lo que 
significa, y yo sé que ahora en la corriente mesiánica y de raíces hebreas, 
hay algunos que le dicen Yahshua,  pero para hablar esto se ha hecho una 
investigación a fondo con personas que han vivido en Israel, no solo con los 
que estudian en internet, y el ejemplo que se me dio es que si en Israel yo 
hablo de yahshua y me oye alguien que sabe hebreo, que solo se me van a 
quedar viendo con cara de asombro y van a decir what. 

Todo porque esa palabra no existe, al menos no en el hebreo moderno, y la  
palabra salvación se dice Ieshúah, Yeshua, y Yehoshúa ya es el nombre 
completo que se le dio a Josué el sucesor de Moisés, y este nombre quiere 
decir Di-s salva y prácticamente es el mismo que Yeshua solo se le aumenta 
la letra  ה hei y ya dice el Eterno salva, pero Yeshua solo es salvación. 

Así que el nombre original de Jesús y que es Yeshua, solo significa 
salvación, y la otra palabra de la que se compone Jesucristo, es cristo, y 



cristo es la traducción al griego de la palabra hebrea Mashiaj, ¿y Mashiaj  
Qué significa? Su transliteración al español seria Mesías, esta palabra 
no es traducción ya que la traducción de Mashiaj es ungido, ¿y que es un 
ungido? Ungir es la acción de derramar aceite sobre la cabeza de 
alguien, y era la ceremonia que se llevaba a cabo para reconocer 
públicamente a un rey  de Israel o a un sacerdote. Video  

¿Y quiénes eran los reyes y los sacerdotes en aquella época? Bueno eran 
las personas encargadas de dirigir, y de instruir, de legislar a la nación del 
pacto, de manera que el concepto del ungido de Di-s, tiene que ver con 
el rey que Di-s va a establecer para gobernar a su pueblo Israel, y ¿de 
dónde viene el concepto del ungido? pues viene del rey David, porque él es 
el representante de Di-s en la tierra, David es la persona que representa 
el reino de los cielos en la tierra, es el encargado de reinar a las 12 
tribus de Israel, y no nada más a las 12 tribus de Israel, porque a David se 
le profetizo, se le anuncio, que un hijo o descendiente de él, tendría 
una dinastía eterna, y gobernaría también al mundo entero. 

Esa es la profecía en cuanto al hijo de David, ¿Por qué creen que el 
pueblo judío actualmente, a nivel nación, por que no acepta a Jesucristo 
como el Mesías de Israel? La respuesta es, porque si analizamos los 
profetas, pues es claro que un niño no es nacido, hijo nos es dado, y el 
principado (o gobierno eso significa principado) sobre su hombro, y se 
llamara su nombre admirable, consejero, Di-s fuerte, padre Eterno, 
príncipe de paz, lo dilatado de su imperio y la paz no tendrán limite, no 
tendrán fin, y afirmara el trono de David, ¿qué quiere decir con la paz no 
tendrá límite? Que no habrá un solo país en la tierra cuando  gobierne el hijo 
de David, ese niño que habría de nacer, que este en guerra, eso nos habla 
de la paz no tendrá limite. 

Otra profecía es que un niño tomara la serpiente de la cueva y jugara con 
ella Isaías 11:18, también nos hablan los profetas de que, El lobo y el 
cordero serán apacentados juntos, y el león comerá paja como el buey; y el 
polvo será el alimento de la serpiente. No afligirán, ni harán mal en todo mi 
santo monte, dijo YHVH Isaías 65:25 y también nos hablan los profetas de 
que la gloria del Señor cubrirá toda la tierra como las aguas cubren la mar 
Habacuc 2:14. Otras profecías dicen que ya no habrá maldad, que ya nadie 
se preparara para la guerra, los instrumentos de guerra se van a cambiar 
por instrumentos de agricultura, eso nos habla de que en la era mesiánica 



ya no habrá más guerras, por eso cuando tu llegas con el judío y le dices 
Jesucristo el que murió en una cruz ese es el hijo de David, ellos te van a 
contestar Él no está reinando, la paz todavía tiene límites, ¿Qué no ves las 
noticias todos los días?  Te va a decir ¿En qué mundo vives, el que tú 
dices que es el Mesías no ha cumplido las profecías? 

Y aquí puede venir la espiritualización de la palabra de Di-s, y decir bueno 
mira la paz es en el corazón, pero eso podrá ser la paz en el corazón de 
unos cuantos la gran mayoría de las personas viven en guerra, viven 
en injusticia, entonces una de dos, o somos muy objetivos y fríos al mirar la 
profecía y una de dos o Yeshua no es el Mesías, y nos han vendido un 
engaño, o dos, su proceso de redención y salvación es un proceso que 
se está gestando, es un proceso que comenzó como algo pequeño, 
pero que en estos 2 mil años  se ha estado llevando a cabo en todas 
las naciones. 

Así que antes de que se manifieste el reino de los cielos, tiene que pasar 
por un periodo de dolores de parto, es como la mujer que antes de dar a luz 
tiene que pasar por momentos de dolor pero luego viene el parto y con el 
alumbramiento viene el regocijo, de manera que volviendo al concepto 
del ungido, es aquel a quien Di-s va a poner para reinar a las 12 tribus 
de Israel y recordemos su paz no tendrá limite, sobre el trono de David 
gobernara, ¿Dónde estaba el trono de David? En Jerusalén, y ¿Qué está 
pasando ahorita en Jerusalén, quien gobierna en Jerusalén? Jerusalén es 
gobernada por la nación de Israel, pero ¿qué están haciendo las naciones 
unidas? Bueno son ellas las que deciden sobre Jerusalén, es como decir 
que las naciones Unidas vienen a Texas y dicen desde ahora nosotros 
vamos a decidir sobre Austin, esta ciudad ya no va a ser su capital. 

Precisamente en Jerusalén ha habido una presión muy fuerte por parte de 
multitud de personas y de gobiernos, para que Jerusalén no sea la capital 
de Israel, bueno incluso si usted busca cual es la capital de Israel le va a 
salir que es Tel Aviv, pero ¿Quién instituyo, quien dijo que la capital de 
Israel seria Jerusalén? Pues Di-s mismo dijo Jerusalén es el estrado de mis 
pies, además ¿Quién instituyo a Jerusalén como capital del reino? El rey 
David, y que bueno David compro por precio, y que pago un alto precio por 
el monte del templo, y que bueno que está documentado que pago, ya que 
capaz de que si recibe gratis ese terreno, seguro ahora ya todos serian 
dueños, si de por si todo mundo está codiciando ese pedacito de terreno. 



Y de acuerdo a la profecía de Isaías ese pedacito de terreno va a ser lo que 
va a causar la última guerra del mundo (Isaías 31, Ezequiel 38) un conflicto 
por ese terreno es el que va a causar la tercera guerra mundial, porque Di-s 
dijo que desde allí va a reinar, ¿pero qué dirán las naciones? Que no que 
desde allí van a gobernar ellas,  ¿y que va a desencadenar la gran 
tribulación de acuerdo con las palabras de Yeshua en mateo 24? 
Cuando veáis la abominación desoladora en el lugar santo, los que estén en 
Judea huyan a los montes, porque ese es el momento en que inicia la 
gran tribulación. 

¿Cuándo pasara esto? Bueno cuando las naciones quieran reinar en 
Jerusalén, y muy probablemente las naciones van a determinar la división 
de Jerusalén, y una parte se la van a dar a los Árabes,  y otra parte para los 
judíos, entonces recuerde esto, cuando lleguen las naciones y decreten  
eso de dividir Jerusalén prepárate, porque ese es el momento en que 
Di-s  se prepara para derramar su ira sobre las naciones, así que son 
tiempos muy especiales los que vivimos, no lo olvide. Y qué curioso que 
precisamente esa parte de Israel es la que quieren los palestinos como 
su capital. 

Entonces el tema de Yeshua, la salvación de Di-s, el ungido de Di-s, es 
el descendiente de David, el hijo de David, que ha de restablecer el 
tabernáculo caído de David, y que ha de reinar sobre las 12 tribus de 
Israel y sobre el mundo entero, y traerá la paz al mundo, ¿Cómo ha de 
venir esa paz? Bueno esa paz tiene que venir primero con muchos 
problemas como lo vemos en Ezequiel 38 con la guerra de Gog y Magog, y 
la guerra por Jerusalén que nos habla Zacarías14. 

Así que bueno podrán notar que muchas de estas profecías no se han 
cumplido, y por esa razón la mayoría del pueblo judío no ha creído en 
Yeshua como el Mesías de Israel, recuerde para nosotros es fácil creer en él 
y decir, que judíos tan ciegos, pero recuerde a nosotros cuando nos 
hablaron de Di-s, lo primero era acepar a Jesús después era todo lo 
demás incluso aceptar al padre en el cristianismo viene después, no se 
diga cuando se habla de Antiguo testamento, hay congregaciones enteras 
que jamás lo aceptan como válido, y si somos sinceros, para el judío 
es todo lo contrario primero “shema” luego TaNaJ y posiblemente N. T. 
jamás en su vida. 



Y bueno regresando con el nombre, cuando Pedro dice que este cojo 
fue sanado en el nombre de Yeshua el Mesías también tenemos que 
definir ahora ¿Qué significa en el nombre de Yeshua? Acaso ¿significa 
que el nombre es una especie de amuleto, de encantamiento, que con 
solo decir en el nombre de Jesús, Jesús te sana, ya con es la persona 
se va a sanar? O ¿Qué hay detrás de la frase el nombre? ¿Cuál es la 
perspectiva hebrea de decir en el nombre DE? El concepto del nombre 
en el pensamiento hebreo es un concepto que tiene que ver con la 
misión de la persona, tiene que ver con el carácter de la persona, y 
tiene que ver con los atributos y las virtudes de la persona. 

En aquella época bíblica a los niños les ponían el nombre, vasados en sus 
características del niño, basados en la misión de ese niño o persona, y 
como ejemplo tenemos a Abram que le fue cambiado el nombre, y a muchos 
otros más como el de Simón por Pedro, pero ¿por qué se le cambio el 
nombre a Abram por Abraham? bueno porque Abram significa padre de un 
pueblo, y Abraham significa padre de una muchedumbre, padre de una 
multitud de pueblos, padre de una multitud de naciones. 

Otro ejemplo es el de Jacob que se le cambio el nombre por Israel, ¿y que 
significa Jacob? El que toma por el talón, y otra traducción bien podría ser el 
que suplanta, pero le fue cambiado su nombre por Israel, que significa 
el que vence con Di-s, por otra parte Yeshua ya dijimos que significa 
salvación, de manera que el nombre implica la misión, el carácter, las 
virtudes y atributos de la persona, de manera que cuando Pedro dice en 
el nombre de Yeshua, ¿qué está haciendo pedro y Juan? Bueno están 
invocando los méritos, las virtudes del Mesías para que esa persona 
sea sanada, ¿Pero que son o cuales son los méritos del Mesías, del ungido, 
del hijo de David? (NOTA)  

Solo basta ver y estudiar Isaías 52 y 53, donde nos dice de El: 52:13 He 
aquí que mi siervo será prosperado, será engrandecido y exaltado, y será 
puesto muy en alto.14  Como se asombraron de ti muchos, de tal manera 
fue desfigurado de los hombres su parecer, y su hermosura más que la de 
los hijos de los hombres, 15  así asombrará él a muchas naciones; los reyes 
cerrarán ante él la boca, porque verán lo que nunca les fue contado, y 
entenderán lo que jamás habían oído.  



Y justo después de esto aparece el siervo sufriente refiriéndose a 
Yeshua/Jesús, Isaías 53:2  Subirá cual renuevo delante de él, y como raíz 
de tierra seca; no hay parecer en él, ni hermosura; le veremos, mas sin 
atractivo para que le deseemos. 3 Despreciado y desechado entre los 
hombres, varón de dolores, experimentado en quebranto; y como que 
escondimos de él el rostro, fue menospreciado, y no lo estimamos. 4  
Ciertamente llevó él nuestras enfermedades, y sufrió nuestros dolores; y 
nosotros le tuvimos por azotado, por herido de Dios y abatido. 5  Mas él 
herido fue por nuestras rebeliones, molido por nuestros pecados; el castigo 
de nuestra paz fue sobre él, y por su llaga fuimos nosotros curados. 6  
Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se apartó por su 
camino; mas YHVH cargó en él el pecado de todos nosotros. 

Aquí habla de que por sus heridas fuimos nosotros sanados, de manera 
que Él puso su vida en rescate por todos aquellos que pecaron, todos 
trasgredimos, todos nos apartamos, todos pecamos, más el Señor cargo en 
El,  el pecado de todos nosotros, de manera que cuando pedro dice en el 
nombre de Yeshua, él está invocando todos los atributos y toda la 
salvación que Yeshua el hijo de David llevo a cabo a favor de todo el 
pueblo de Israel, y no nada más del pueblo de Israel sino del mundo 
entero, Él es la propiciación por nuestros pecados, propiciación es la 
satisfacción, el pago del rescate por nuestros pecados y no solo por 
nuestros pecados sino también por los de todo el mundo. 

Así que cuando Pedro le dice al paralitico  “en el nombre de Yeshua”, solo 
está invocando sus virtudes, por lo que El hizo, por su muerte en el madero 
puedes tu ser sano, puedes ser libre de esa maldición de enfermedad que 
tienes, recuerde una cosa {no todas las enfermedades son por un 
pecado o una maldición especifica en tu vida} pero en el caso del 
paralitico que estaba cojo de nacimiento, el Eterno lo sana, para que la 
gloria de Di-s se manifestara en su vida, y para que el fuera un gran 
testimonio a las autoridades sacerdotales de aquellos días. 

O sea que esta sanidad solo es el principio del testimonio de los 
apóstoles y del nombre de Yeshua, para que las autoridades religiosas 
pudieran empezar a comprobar que por los méritos de Yeshua cosas 
grandiosas se estaban manifestando, y de esa manera, si ellos se 
equivocaron, si cometieron un error, a la hora de haberlo entregado a Pilato, 
era el momento que al ver los milagros, recapacitaran, era el momento 



para que los sacerdotes dijeran wuau que error cometimos, de haber 
entregado a Yeshua en manos de los romanos, que tremendo error, esa era 
la oportunidad, pero veremos eso más después.     

Y solo quiero aclarar algo el orar invocando el nombre de una persona en el 
judaísmo no crean que empezó con los discípulos y Yeshua, por eso no se 
espante si de pronto cuando usted lee un libro o un artículo del judaísmo, se 
encuentra con oraciones como esta {por los méritos de nuestro padre 
Abraham, de Isaac o de Yacob}, y aquí por lógica el judío le está pidiendo al 
padre que por los méritos, por la obediencia, por el pacto con estos 
hombres, que Adonay haga la obra que le están pidiendo, así mismo un 
judío cuando ora puede hacer su petición en el nombre de su rabino, eso es 
más común de lo que pensamos, por eso cuando vemos orando a los 
discípulos de Yeshua de esta manera, no es nada ni nuevo ni mágico, 
solo parte del judaísmo. 

De manera que Pedro dice no tengo plata ni oro, pero lo que tengo te doy, 
EN EL NOMBRE, EN LAS VIRTUDES, en los méritos, en el carácter, en la 
enseñanza de Yeshua, levántate y anda, y tomándole por la mano derecha 
le levanto y al momento se le afirmaron los pies y tobillos y saltando se puso 
en pie y anduvo, y entro con ellos en el templo andando y saltando y 
alabando a Di-s, ¿y que profecía concerniente al hijo de David se 
cumple aquí? ¿Qué profecía tocante a la restauración de las cosas se 
cumple en ese momento? La de Isaías 35:4-6 Decid a los de corazón 
apocado: Esforzaos, no temáis; he aquí que vuestro Dios viene con 
retribución, con pago; Dios mismo vendrá, y os salvará. 5  Entonces los ojos 
de los ciegos serán abiertos, y los oídos de los sordos se abrirán. 6  
Entonces el cojo saltará como un ciervo, y cantará la lengua del mudo; 
porque aguas serán cavadas en el desierto, y torrentes en la soledad.  

Volvamos a  Hechos 3:9 Y todo el pueblo le vio andar y alabar a Dios. 10 Y 
le reconocían que era el que se sentaba a pedir limosna a la puerta del 
templo, la Hermosa; y se llenaron de asombro y espanto por lo que le 
había sucedido. 11 Y teniendo asidos a Pedro y a Juan el cojo que había 
sido sanado, todo el pueblo, atónito, concurrió a ellos al pórtico que se llama 
de Salomón. 12  Viendo esto Pedro, respondió al pueblo: Varones israelitas, 

Esto que está sucediendo aquí es muy importante, ya que para empezar 
estaban reunidos allí una gran multitud  que como resultado de lo que Pedro 



va a decir aquí, alrededor de 5,000 personas se arrepienten, alrededor de 
cinco mil personas, reconocen su pecado, reconocen su error de haber 
entregado a Yeshua y ¿Qué creen que vamos a ver en este texto? En este 
texto vamos a ver que la culpa que se le ha echado al pueblo judío, de que 
ellos merecen todo lo que les ha pasado, porque ellos mataron a Jesús, y 
eso es algo que increíblemente hasta el día de hoy en ciertos círculos 
cristianos se sigue acusando y culpando a los judíos de haber matado 
a Jesús. 

Bueno eso es como decir que los mexicanos son mal hablados y que solo 
hablan groserías, recuerde que para esa época muchos de los judíos vivían 
en la  diáspora, no residían en Jerusalén, así que no podemos acusar a 
todos los judíos de que ellos mataron a Jesús ya que muchos de ellos si no 
es que la mayoría ni siquiera se enteraron, no había Internet, teléfono ni TV, 
así que decir que los judíos mataron a Jesús es una grave acusación y una 
grave generalización, y lo digo porque la mayoría de los que vivían en 
Grecia y en Roma, y en España y en Turquía ellos ni se enteraron. 

Y claro que había una multitud, que cuando Pilato pregunto ¿a quién 
quieren que les deje libre a Yeshua llamado el Mesías o a barrabas? Allí 
si había una gran multitud que eligió a barrabas, y cuando Pilato pregunta 
¿entonces que hare con el rey de los judíos? Entonces la multitud exhortada 
por los líderes que estaban en negocios y de acuerdo con Roma, esa 
multitud dijo “crucifícale” crucifícale,  es allí cuando pregunto Pilato ¿a su 
rey he de crucificar? Y ¿Qué respondió esa multitud? No tenemos otro 
rey sino a Cesar, entonces cuando Pilato se lava las manos y dice que él 
no tiene nada que ver en eso, ¿Qué fue lo que dijo esa multitud? la verdad 
es que fue algo terrible muy fuerte (su sangre sea sobre nosotros y sobre 
nuestros hijos). 

Cuando los creyentes leen eso dicen ya ven por eso les ha pasado todo eso 
a los judíos, porque derramaron la sangre del Mesías, PERO ¿Qué tiene de 
malo lo que ellos dijeron? Ya que efectivamente su sangre, la sangre del 
Mesías fue sobre de ellos y sus hijos, pero ¿la sangre del Mesías que es 
lo que hace, para qué es? La sangre es la que nos da el perdón, por 
medio de la sangre es que obtenemos el perdón, ahora, ¿que decía 
Jesús/Yeshua cuando estaba en la cruz y oía que el pueblo y toda la 
multitud se burlaban de él? si eres el hijo de Di-s bájate de esa cruz y 
creeremos en ti, ¿que decía Yeshua en esos momentos? ¿Cuál fue la 



oración especifica que hizo Yeshua a favor de esa multitud que 
gritaron crucifícale, cual fue la oración que hizo Yeshua por ellos?  

Padre, perdónalos porque no saben lo que hacen, ¿y que crees? ¿Tú 
crees que Di-s escucho esa oración, tú crees que el padre oyó la 
intercesión de su hijo que le dijo Padre perdónalos porque no saben lo 
que hacen? ¿Creen que es oración fue escuchada en los cielos? Bueno 
vamos a ver en este capítulo que esta oración fue contestada, que esos que 
gritaron crucifícale, son perdonados, ¿porque lo digo? Bueno por lo que va a 
suceder a continuación, veamos el versículo 12 Viendo esto Pedro, 
respondió al pueblo: Varones israelitas, ¿por qué os maravilláis de esto? 
¿o por qué ponéis los ojos en nosotros, como si por nuestro poder o piedad 
hubiésemos hecho andar a éste?  

Créanme que este momento es un momento de mucha tentación para Pedro 
y para Juan, ya que el momento más difícil para un servidor de Adonay, es 
cuando las multitudes te aclaman,  ese es un momento peligroso, ¿Por qué? 
Porque es allí cuando el burro puede pensar que le aplauden a él y no 
al que va montado en el burro, así que en ese momento Pedro y Juan se 
exponen a recibir las alabanzas, a recibir la gloria y como diríamos hoy en 
día, bésenme el anillo que yo soy el nuevo papa. 

Pedro estaba con esa posibilidad de hacerlo, pero no lo hizo, no pidió que le 
construyeran un papamóvil o que le pusieran guardaespaldas, más bien les 
dice varones Israelitas ¿porque os maravilláis de esto? ¿o por qué ponéis 
los ojos en nosotros, como si por nuestro poder o piedad hubiésemos 
hecho andar a éste? Toda persona que recibe la gloria para si simplemente 
es un falso representante de aquel que siendo rico se hizo pobre, debemos 
decir como Pedro ¿Por qué ponen los ojos en nosotros? Como si por 
nuestro poder o piedad, esto quiere decir que no es que seamos más 
justos, mas buenos que los demás, seguro Pedro recordaba estas 
palabras “Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada quien se 
apartó por su camino” o bien (Isaías 64:6  Si bien todos nosotros somos 
como suciedad, y todas nuestras justicias como trapo de inmundicia; y 
caímos todos nosotros como la hoja, y nuestras maldades nos llevaron 
como viento).  

No es nuestra piedad, no es nuestra obediencia, no es nuestra santidad, no 
es nada de nosotros dice Pedro, no es por nuestro poder o piedad, que 



hicimos andar a este sino El DI-S de Abraham, y aquí exalta, aquí es muy 
claro Pedro en reconocer quien es el que hizo la obra, Hch 3:13  El Dios de 
Abraham, de Isaac y de Jacob, el Dios de nuestros padres, ha glorificado a 
su Hijo Yeshua/Jesús, a quien vosotros entregasteis y negasteis delante 
de Pilato, cuando éste había resuelto ponerle en libertad.  

Aquí esta específicamente pongan atención aquí esta específicamente la 
multitud que entrego a Yeshua a la muerte, aquí esta esa multitud 
específicamente, y dice “Y ustedes entregaron y negaron delante de 
Pilato cuando este había resuelto ponerle en libertad” Hechos 3:14  
Mas vosotros negasteis al Santo y al Justo, y pedisteis que se os diese 
un homicida, 15 y matasteis al Autor de la vida, a quien Di-s ha 
resucitado de los muertos, de lo cual nosotros somos testigos.  

 O sea que si quieres culpar a alguien de la muerte de Jesús, bueno los 
culpables son esta multitud, ellos dice la escritura son los que lo entregaron, 
ellos son los que lo mataron, o sea ya no culpes a las generaciones 
posteriores, ya no los culpables están aquí en Hechos 3:15 y matasteis al 
Autor de la vida, a quien Dios ha resucitado de los muertos, de lo cual 
nosotros somos testigos. 16 Y por la fe en su nombre, a éste, que vosotros 
veis y conocéis, le ha confirmado su nombre; y la fe que es por él ha dado 
a éste, está completa sanidad en presencia de todos vosotros. 

Ya  aprendimos que significa en su nombre, que quiere decir por la 
confianza, por la fidelidad en su nombre, {La palabra fe en hebreo. Es la 
palabra Emunáh, que significa literalmente fidelidad} y aquí es 
importante que me tome un momentito para explicar el contexto hebreo de 
la palabra fe,  ya que si hay una palabra que se ha distorsionado y que se le 
ha quitado toda su riqueza en la teología cristiana es a la palabra FE, y se 
hace mucho énfasis en que tú no tienes que obedecer la ley de Moisés, 
que solo necesitas fe, que no necesitas hacer obras, porque siempre se te 
dice que es por fe, y eso ha generado una gran controversia entre la fe y la 
ley, como si estas estuvieran peleadas y vamos a ver que no es así. 

Entonces ponga atención, se ha dicho siempre donde usted se ha 
congregado que la salvación es por fe, de acuerdo, BUENO SI LA 
SALVACION ES POR FE, ¿pero COMO VIENE LA FE?, ME DEBO DE 
PREOCUPAR YA QUE LA SALVACIÓN ES POR FE. ENTONCES ¿Cómo 
viene la fe? Ponte a pensar ¿cómo viene la fe? ¿Qué escribió la persona 



que más hablo de la fe en la biblia? Hablo del apóstol pablo que escribió que 
la salvación es por fe, BUENO OTRA PREGUNTA ¿Cómo dijo el apóstol 
pablo que viene la Emunah=fe? Bueno después de hablar por lo menos 31 
veces que son las que conté en romanos justo siguiendo con el mismo tema 
vea que dice el predicador de la fe. 

Rom_10:8  Mas ¿qué dice? Cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu 
corazón. Esta es la palabra de fe que predicamos: Deut. 30:14 

Rom_10:17  Así que la fe es por el oír, y el oír, por la palabra de Dios.    

PERO ¿Cuál ERA LA PALABRA DE DI-S CUANDO PABLO ESTA 
ESCRIBIENDO SU CARTA A LOS ROMANOS? ¿Cuál era la palabra 
escrita que había en ese momento? La ley de Moisés, los profetas y los 
Salmos, en otras palabras el A. T. el Antiguo Testamento era la palabra de 
Di-s en la época de los apóstoles, esa era la palabra de Dios la cual le 
escribió a Timoteo procura con diligencia presentarte a Dios aprobado, 
como obrero que no tiene de qué avergonzarse, que usa bien la 
palabra de verdad.  

También le dijo: 2 Tim 3:15  y que desde la niñez has sabido las Sagradas 
Escrituras, las cuales te pueden hacer sabio para la salvación por la fe 
que es en Cristo Jesús.  ¿A qué sagradas escrituras se estará refiriendo 
Pablo y que Timoteo había aprendido desde niño? Por supuesto que la 
respuesta es que se refería al A. T. al mismo Antiguo testamento que 
ahora después de dos mil años, la teología te dice que a esa parte de la 
biblia ya no le tienes que obedecer, que ya no te vayas al A. T. que eso 
ya paso y que ahora el bueno es el Nuevo testamento. 

Pero si Pablo le está diciendo a Timoteo que las Sagradas Escrituras que 
conocía desde la niñez le podían hacer sabio para la salvación por fe que es 
en Cristo Jesús, y si Pablo nos dice en Romanos que la palabra de fe 
que predicamos es la del Antiguo testamento, y agrega que la fe viene 
por el oír y el oír por la palaba de Di-s, entonces sin fe, emunah, fidelidad 
es imposible agradar a Di-s, ¿y cómo puedes tener fe? Por las escrituras 
más específicamente por el A. T.  

¿Entonces quieres tener fe? Necesitas oír el A. T. o sea que si no has oído, 
no has entendido, o no has estudiado el A. T. te tengo una mala noticia, NO 
PUEDES TENER FE. Y por más que digas que tiene mucha fe, no es la fe 



escritural, y lo que tu llamas fe podría ser solo esperanza, confianza pero no 
fe, y tu fe esta puesta en un equipo de futbol  mas no en Di-s, y no necesitas 
apretar los dientes y gritarle al Señor dame más fe Señor, ¿de verdad 
quieres fe? Entonces estudia las Sagradas Escrituras, así de simple, 
pero dije las Escrituras no el libro del Dr, fulano o apóstol mengano, no hay 
atajo para la fe.  

La palabra fe en su significado más básico, más literal, más concreto, 
mas entendible, la palabra Fe, Emunah, significa fidelidad, eso significa 
la palabra fe, pero no hablo de la fe griega pistis de los filósofos, hablo de la 
misma fe que pablo aprendió de los Profetas y de la Toráh que es: emuná o 

(abreviación) אֱמֻנָה emunáh; femenino de H529; literalmente firmeza; 
figurativamente seguridad; moralmente fidelidad:- fe, fidelidad, fiel, -mente, 
firme, -mente, honradez, leal, lealtad, reinar, veraz, verdad.  

Así que la fidelidad viene por el escuchar, y tú no puedes ser fiel a algo 
que no conoces, tú no puedes ser fiel a algo que nunca te han 
enseñado, pero una vez que conoces las escrituras, las cuales te pueden 
hacer sabio para la salvación que es en Cristo Jesús, una vez que conoces 
las escrituras, una vez que meditas en ellas de día y de noche para que 
guardes y hagas conforme a todo lo que en ella está escrito.  

Entonces sí, ahora si puedes tener fe, ahora si tu alma se va a convertir, 
Salmo 19:7 La ley de YHVH es perfecta, que convierte el alma; El 
testimonio de YHVH es fiel, que hace sabio al sencillo. 8  Los mandamientos 
de YHVH son rectos, que alegran el corazón; El precepto de YHVH es 
puro, que alumbra los ojos.   Ahora puedes meditar en las escrituras y la 
meditación en las escrituras ¿Qué crees que va a pasar cuando medites 
día y noche en las escrituras? Bueno cuando perseveres en las escrituras, 
en el A. T. vas a meditar en los dichos del Eterno y ve lo que va a pasar: 
Sal_119:11  En mi corazón he guardado tus dichos, Para no pecar contra ti. 

Pregunta ¿con que limpiara el joven su camino? Sal_119:9  ¿Con qué 
limpiará el joven su camino?  Con guardar tu palabra. Entonces es la 
Toráh, es el Antiguo testamento lo que te van a ayudar a ser fiel, pero 
escrito esta mi pueblo pereció por falta de conocimiento, y la sentencia que 
nunca se predica entre los creyentes del nuevo Testamento es “por cuanto 
rechazaron la ley yo también los echare del sacerdocio, Jesús dijo no 
todo el que me dice Señor, Señor,” 



Otro pasaje más que es que el que cita Pablo hablando de fe: Deut 30:14  
Porque muy cerca de ti está la palabra, en tu boca y en tu corazón, para 
que la cumplas. 15  Mira, yo he puesto delante de ti hoy la vida y el bien, la 
muerte y el mal; 16  porque yo te mando hoy que ames a Jehová tu Dios, 
que andes en sus caminos, y guardes sus mandamientos, sus estatutos y 
sus decretos, para que vivas y seas multiplicado, y YHVH tu Dios te bendiga 
en la tierra a la cual entras para tomar posesión de ella. 17  Más si tu 
corazón se apartare y no oyeres, y te dejares extraviar, y te inclinares a 
dioses ajenos y les sirvieres, 18  yo os protesto hoy que de cierto 
pereceréis; no prolongaréis vuestros días sobre la tierra adonde vais, 
pasando el Jordán, para entrar en posesión de ella. 19  A los cielos y a la 
tierra llamo por testigos hoy contra vosotros, que os he puesto delante 
la vida y la muerte, la bendición y la maldición; escoge, pues, la vida, 
para que vivas tú y tu descendencia; 

Así que volviendo con Pedro y Juan dicen que por la fe en su nombre, 
recuerde que su nombre es salvación, su nombre es redención su 
nombre es el cumplimiento de lo que dijeron los profetas, su nombre es 
el cumplimiento de la restauración de Israel, su nombre es el cumplimiento 
de las promesas de fidelidad de Di-s, con todo ello el Eterno está mostrando 
su misericordia, su fidelidad, que está cumpliendo el pacto que le juro a 
Abraham, a David, Di-s es fiel aunque nosotros seamos infieles. 

Entonces por la fe en su nombre, por las promesas dadas a nuestros 
padres, porque Di-s les prometió a nuestros padres, que nunca nos iba a 
dejar, Di-s prometió que un día iba a enviar un redentor a Sion que apartaría 
de Yacob la impiedad Isaías 59:20. Entonces por la fe, por la fidelidad en 
su nombre, por confiar en su nombre, Hch 3:16  Y por la fe en su 
nombre, a éste, que vosotros veis y conocéis, le ha confirmado su 
nombre (salvación); y la fe que es por él ha dado a éste está completa 
sanidad en presencia de todos vosotros.  

Ponte a pensar en eso, la fe que es por El, por gracias soy salvos por medio 
de la fe y esto no de vosotros pues es un don de Di-s, no por obras para que 
nadie se gloríe. De manera que tú y yo somos salvos, no por nuestras 
obras, ¿sino por las obras de quien, por la fidelidad de quién?  Correcto 
por las obras de Yeshua por la fidelidad de Yeshua, por la fe de Él, tú y yo 
somos redimidos, somos rescatados, tenemos acceso a la salvación porque 



Él fue fiel hasta la muerte, Él fue obediente hasta la muerte, así que la fe 
que es por El, ha dado a este (al cojo), completa sanidad.   

Y aquí viene la declaración que nos hace entender que Di-s tuvo de 
ellos misericordia, que Di-s escucho la oración de su hijo cuando dijo 
“padre perdónalos porque no saben lo que hacen” en este siguiente 
pasaje se cumple la oración de Yeshua que hizo estando en la cruz. Hch 
3:17  Mas ahora, hermanos, sé que por ignorancia lo habéis hecho, 
justo lo que dijo Yeshua (Padre perdónalos porque no saben lo que hacen) 
de manera que el que no sabe, el que es ignorante, el que es ciego, tiene 
una gran posibilidad de alcanzar misericordia, hay de los que dicen ver, hay 
de los que dicen entiendo, hay de los que dicen pobres ignorantes, yo soy 
Dr. En teología, maestro de la palabra, apóstol que me puede enseñar un 
ignorante como José Martínez. 

Esa multitud que entrego al Mesías, estaban seguros de estar haciendo lo 
correcto, pero la escritura dice que por ignorancia lo habéis hecho 
como también vuestros gobernantes, pero Di-s,  ha cumplido así lo que 
antes había anunciado por boca de todos sus profetas que su Mesías 
había de padecer, ¿Cómo es que todos los profetas hablan de que el 
Mesías, el ungido había de padecer?  La piedra de tropiezo más grande 
para el pueblo judío, es este concepto de que el Mesías tiene que padecer, 
¿Por qué lo decimos? Bueno porque el énfasis  de toda la profecía es que el 
hijo de David va a reinar sobre las naciones, que va a traer la paz al mundo. 

Así que el tema de que el Mesías tiene que padecer y tiene que morir, es un 
tema que le tienes que escarbar mucho a las escrituras, y tienes que mirar 
ciertas historias de la biblia para que te ilustren que el Mesías tiene que 
padecer, es por eso que es complicado ensenar con las escrituras así 
literalmente aunque si hay escrituras que comprueben eso, más bien se 
refleja que el Mesías tenía que padecer, a través de historias,  pero si 
tuvieras que demostrarle a alguien que tiene su énfasis en el Mesías 
que ha de reinar y que ha de gobernar al mundo, si tuvieras que 
demostrarle a un judío que te dice que el Mesías va a reinar y que va a traer 
la paz y que cuando eso suceda con Yeshua esa persona creerá que Jesús 
es el tan  anunciado Mesías. Si tuvieras que demostrarle que el Mesías 
primero tiene que padecer, tiene que sufrir, tiene que morir, ¿que 
pasajes le mostrarías del A. T.? 



¿Qué pasajes del A. T. de los profetas, de la ley le enseñarías para 
demostrarle que el Mesías tiene que padecer?  Cítenme textos, primero 
textos y luego historias, parábolas, ya que escrito esta en Oseas que el 
Eterno le va a hablar al pueblo por parábolas, o sea que a través de los 
profetas les va a mostrar historias que ilustren la misión del Mesías, así 
que si hablamos de escrituras una de ellas es, Isaías 53,  y bueno este 
pasaje actualmente se interpreta dentro del judaísmo y por llevarle la contra 
al cristiano que siempre ha dicho que Isaías 53 se refiere a Yeshua que 
muere por los pecados y por los pecadores, actualmente el judaísmo dice 
que no es así, que el siervo sufriente que se menciona allí es el Pueblo 
de Israel.  

Así es como se interpreta actualmente por los rabinos, diciendo que el 
siervo sufriente es el pueblo de Israel, ya que ese pueblo ha tenido que  
sufrir por los pecados del mundo, y citan los campos de concentración, que 
has sido perseguidos, la inquisición y a todo lo largo de su historia han sido 
perseguidos y que por tanto Isaías 53 no está hablado de Jesucristo. 

Por qué, leyendo con cuidado Isaías 53  podríamos asegurar que 
obviamente no está hablando del pueblo de Israel, ¿mencióneme un 
texto de Isaías 53 donde de manera obvia  el profeta Isaías no se está 
refiriendo al pueblo de Israel? Un texto o una sección donde de manera 
obvia diga usted hermano aquí no puede estarse refiriendo al pueblo 
de Israel, donde este clarísimo que no es el pueblo de Israel, ni el 
profeta Isaías ya que algunos también argumentas que se refiere al profeta 
Isaías, y que Isaías habla de sí mismo y que le es el siervo sufriente, pero 
vamos a ver que esto no puede ser así, ¿quien participa?  

Isa 53:6  Todos nosotros nos descarriamos como ovejas, cada cual se 
apartó por su camino; mas Jehová cargó en él el pecado de todos 
nosotros.  

Aquí está hablando Isaías y al decir todos nosotros ¿a quién se está 
refiriendo? Pues a Isaías y a todo su pueblo, todos nosotros nos 
descarriamos como ovejas, Mas El Señor cargo en El, el pecado de todos 
nosotros, pero como dice la Toráh, que para todo hecho, para todo caso se 
tienen que presentar por lo menos dos testigos, vamos a presentar otro 
testigo contundente, que no se puede tratar del pueblo de Israel. 



Isaías 53:9  Y se dispuso con los impíos su sepultura, mas con los ricos fue 
en su muerte; aunque nunca hizo maldad, ni hubo engaño en su boca. 
Este versículo esta contundente y no puede tratarse del pueblo de Israel, ya 
que este siervo, del que está hablando nunca hizo maldad ni hubo engaño 
en su boca, como justificas que aquí habla de Israel, ¿si, cual es la 
acusación a lo largo de todos los profetas? ¿Cuántos versículos habrá en 
los profetas que hablen de la maldad y de la dureza del pueblo de Israel, y 
del engaño del pueblo de Israel? ¿Cuántos versículos podremos juntar, en 
los que Dios reprende a su pueblo por su maldad?  

Bueno, si nunca hubiera hecho maldad nunca hubiera sido dispersado a 
todas las naciones, si nunca hubiera habido maldad, pues nunca habría sido 
castigado como ha sido castigado, más bien los profetas hablan de que 
Israel ha sido mentiroso, engañador, y eso me recuerda una cita bíblica 
Rom 3:4 sea Dios veraz y todo hombre mentiroso. Así que ya teneos dos 
textos y podríamos mencionar más del Salmo 22, y muchos otros textos que 
nos hablan de la muerte del Mesías, pero como les había dicho Di-s también 
anuncia a través de su profeta Poseas, que el le iba a hablar a su pueblo a 
través de historias, de paralelismos. 

Ahora si mencióneme historias del A. T. que esas historias sean un 
paralelismo de los que el Mesías habría de padecer, mencióneme 
personajes o historias o acontecimientos en las escrituras que ilustren lo iba 
a padecer el hijo de David, una de ellas es un padre subiendo al monte 
Moríah, a entregar a su hijo en holocausto. ¿Qué podemos ver reflejado en 
esta historia de Abraham entregando a su hijo por amor? ¿Qué versículo del 
N. T. podríamos aplicar a un papa entregando a su hijo por amor? Juan 
3:16. Porque de tal manera amó Dios al mundo, que ha dado a su Hijo 
unigénito, para que todo aquel que en él cree, no se pierda, mas tenga 
vida eterna.  

Este versículo nos habla de lo mismo que sucedió allá en el monte Moríah, 
donde dijo Abraham, el Señor se proveerá de cordero para el sacrificio, y 
sucedió en el mismo lugar, en el monte Moríah, ¿y qué significa Moríah? 
Moríah viene de more Maestro en hebreo y Moríah significa el monte de la 
enseñanza, o sea Di-s va a enseñar algo en ese monte, y en ese monte es 
donde se llevó a cabo la crucifixión, y es donde Vemos al Padre Eterno 
entregando a su hijo por amor. 



Otra historia que ilustre el padecimiento del Mesías, que es rechazado por 
sus hermanos, para cumplir un gran propósito, y después sus hermanos, los 
reciben, y es la historia más impresionante. Esa historia es el paralelismo 
más extraordinario que existe en toda la biblia con respecto al Mesías que 
sufre, esa es la historia de José el soñador, de hecho en la tradición judía 
existe la enseñanza  acerca de dos Mesías, pero que son dos Mesías  
diferentes, un Mesías es conocido como (Mashiaj ben Yosef= que es lo 
mismo que Mesías hijo de José) que va a cumplir una misión similar a la 
José, que por mucho tiempo va a pasar desapercibido, que va  ser 
rechazado, pero que va  a tener un gran propósito, aunque aclaro este 
Mesías es el menos estudiado, el menos comprendido. 

Y el otro Mesías es (El Mashiaj ben David, o El Mesías hijo de David), que 
es el que va a venir a reinar, el que va a traer la paz al mundo en fin es 
Mesías que todos desean que venga, hasta yo para ser sinceros, así que 
por favor si usted habla con un judío no trate de demostrarle que Yeshua es 
el Mesías ben David, lo mejor sería tratar de demostrarle que es el Mesías 
ben Yosef. Habla de la analogía de Yeshua y Ioséf. 

Les diré que personalmente creo que el milagro más grande es que gente 
de origen gentil, reconozca a Yeshua como el Mesías hijo de David, como el 
rey de Israel, ya que es un milagro llegar a entender la identidad, la 
personalidad de Él, ese es un gran milagro, pero el hecho de que el pueblo 
de Israel lo reconozca como el Mesías, eso puede suceder en un instante, 
en un abrir y cerrar de ojos, eso puede suceder en un momento, tal como le 
sucedió a Pablo, ¿El apóstol pablo cuanto tiempo necesito para aceptar a 
Yeshua como el Mesías? En un momento, en ese momentito el entendió 
todo, así que lo único que tenemos que hacer por ellos es orar, para que les 
sean abiertos sus ojos. 

Pregunta para cerciorarnos de que es más fácil ¿Qué un gentil reconozca 
que Yeshua es el Mesías prometido a Israel, o que un judío reconozca que 
Yeshua es Mashiaj? ¿Cuál de los dos grupos tiene que hacer más cambios 
en su vida a la hora de reconocer que Jesús es el Mesías? ¿El judío o el 
gentil? La respuesta es el gentil tiene que hacer muchos cambios ya para 
empezar vive como un pagano, alejado de Dios sin biblia, etc. etc. 

Entonces volviendo a Hechos 3 la gente que se encuentra allí, es en ese 
momento es cuando se dan cuenta de lo que hicieron, es cuando se dan 



cuenta que por ignorancia lo hicieron, y dice el verso 18 Pero Dios ha 
cumplido así lo que había antes anunciado por boca de todos sus profetas, 
que su Mesías=Cristo había de padecer. 19  Así que, arrepentíos y 
convertíos, para que sean borrados vuestros pecados; para que vengan de 
la presencia del Señor tiempos de refrigerio. 

Aquí en el verso 19 se nos habla de un requisito fundamental para que tus 
pecados sean borrados, sin este requisito los pecados no pueden ser 
borrados, mucho se habla acerca del perdón de los pecados pero ¿cuál es 
el requisito indispensable para que tus pecados sean borrados? Si no ha 
sucedido esto en tu vida,  entonces muy probablemente tus pecados aún no 
han sido borrados, esto es algo fundamental que usted tiene que aprender, 
y es ¿Qué necesito para que mis pecados sean borrados? Haber levante la 
mano todo aquel que diga quiero que mis pecados sean borrados, levanten 
la mano los que digan {No quiero que Di-s tome en cuenta mis pecados} 
¿quieres de todo corazón que todos tus pecados sean borrados?  

Bueno hay un requisito ¿Cuál es? //Arrepentíos y convertíos//,  o sea que 
si no me arrepiento ¿entonces no hay perdón de pecados? Bueno dejemos 
que Yeshua te conteste: Luc 13:1 En este mismo tiempo estaban allí 
algunos que le contaban acerca de los galileos cuya sangre Pilato había 
mezclado con los sacrificios de ellos. 2  Respondiendo Jesús, les dijo: 
¿Pensáis que estos galileos, porque padecieron tales cosas, eran más 
pecadores que todos los galileos? 3  Os digo: No; antes si no os 
arrepentís, todos pereceréis igualmente. 4  O aquellos dieciocho sobre 
los cuales cayó la torre en Siloé, y los mató, ¿pensáis que eran más 
culpables que todos los hombres que habitan en Jerusalén? 5  Os digo: No; 
antes si no os arrepentís, todos pereceréis igualmente. 

Ahora aquí es el momento de des-traducir un concepto que hemos recibido 
desde el punto de vista griego y no desde la perspectiva hebrea, es el 
momento de restaurar el concepto de lo que es el arrepentimiento, es 
el momento de entender la palabra arrepentimiento como la entendían 
los israelitas del época de Yeshua, por que actualmente se habla mucho 
del arrepentimiento, pero en los institutos bíblicos y teológicos, te enseñan 
que arrepentimiento viene de la palabra griega metanoia, o metanoéo 
de G3326 y G3539; pensar diferente o después, i.e. reconsiderar (moralmente 
sentir compunción) 



Pero metanoia es un apalabra griega compuesta de dos palabras meta y 
noieo que es ejercer la mente, que a su vez originalmente tiene que ver con 
la palabra metamorfosis, que nada tiene que ver con el concepto original 
hebreo, entonces los institutos bíblicos producen gente elevada, gente que 
tu dices guau que definiciones académicas, así que cuando te predican de 
arrepentimiento y te dicen es que arrepentimiento es metanoia, 
metamorfosis, que haya una metanoia en ti, y solo y te quedas con los 
ojos cuadrados, preguntándote de que te están hablando, y solo te 
dicen que es un cambio de dirección. 

Y se te da una explicación bien fácil y sencilla, es el ejemplo de que vas al 
norte y cuando haces metanoia ahora te diriges al sur, el problemas es que 
cuando venimos al Señor Yeshua estamos tan confundidos, que yo no sabía 
ni de dónde venía ni a donde iba, así que si me dices ya no camines para 
allá, ahora camina para acá, pues si pero para donde para allá, no entiendo, 
pero si des-traducimos el concepto griego que hay detrás de lo que hoy día 
es arrepentirse, y simplemente te vas al concepto hebreo original de 
arrepentimiento, entones todo se vuelve más fácil, y después de entender 
en el concepto hebreo lo que es arrepentirse, ya no hay posibilidad de que 
te equivoques en el camino.  

Ya no hay manera de equivocación, ya es tan claro que ya no puedes errar, 
dice la Escritura que cuando Dios manifieste su voluntad, su gloria es lmas 
el título en mi biblia dice “Futuro glorioso de Sion” Isaías 35: 8  Y habrá allí 
calzada y camino, y será llamado Camino de Santidad; no pasará inmundo 
por él, sino que él mismo estará con ellos; el que anduviere en este 
camino, por torpe que sea, no se extraviará.  

¿Listo para restaurar el concepto de arrepentimiento? La palabra en hebreo 
para arrepentimiento es la palabra (TESHUVA) ¿Y qué significa Teshuva? 
Teshuva significa retorno, regreso, regresar, retornar, de hecho es la misma 
palabra que Di-s utiliza cuando le dice a su pueblo en: Zac 1:3  Diles, pues: 
Así ha dicho YHVH de los ejércitos: Volveos a mí, dice YHVH de los 
ejércitos, y yo me volveré a vosotros, ha dicho Adonaí de los ejércitos. 

¿Y que quiere decir volverse a Él? Bueno quiere decir vuelve a mi 
palabra, vuelve a mi instrucción, vuelve a mis mandamientos, vuelve 
más claro a mi Toráh, ¿Qué es pecado? Primero tienes que saber que 
significa la palabra pecado, para que entiendas que significa 



arrepentirte de tus pecados, si te dicen arrepiéntete de tus pecados y tú 
no sabes que es pecado o si tienes la definición griega y españolizada de lo 
que es pecado, y si en el instituto bíblico otra vez te dicen es que pecado es 
errar el blanco,  y te quedas de a 6 con eso de errar el blanco, ¿Cuál 
blanco, de que blanco me estás hablando?  

Bueno mira pecar es que tiraste la flecha y le diste a otro lado, bueno si pero 
eso que significa, si yo nunca he jugado a tirar el arco, así que no entiendo 
de que se trata eso, entonces sería mucho más sencillo si te dicen que es 
pecado de una manera llana, tangible, sencilla, natural,  y la biblia tiene que 
decir en algún lado que es pecado, en la biblia están todas las explicaciones 
y cada concepto difícil solo hay que buscarlo en la biblia y allí esta, ¿Dónde 
podemos encontrar y para que no se la complique tanto en el N. T. la 
definición de lo que es pecado? ora si para no errarle al blanco, ¿dónde esta 
en el Pacto renovado la definición de lo que es pecado para Dios, no para 
las denominaciones? ¿Algún maestro de las escrituras?  

Recuerde no podemos arrepentirnos si primero no sabemos que es 
pecado, no podemos arrepentirnos de nuestros pecados, si no 
sabemos que es pecado, así que vamos a ver clarísimo lo que es 
pecado, la definición hebrea dicha por un hebreo de lo que es pecado: 

1 Juan 3:1 Mirad cuál amor nos ha dado el Padre, para que seamos 
llamados hijos de Dios; por esto el mundo no nos conoce, porque no le 
conoció a él. 2  Amados, ahora somos hijos de Dios, y aún no se ha 
manifestado lo que hemos de ser; pero sabemos que cuando él se 
manifieste, seremos semejantes a él, porque le veremos tal como él es. 3  Y 
todo aquel que tiene esta esperanza en él, se purifica a sí mismo, así 
como él es puro. 4  (léanlo con sus propios ojos este verso no lo acabo de 
escribir yo, ahí a estado desde que se escribió, así que fíjese lo que dice) 
Todo aquel que comete pecado, infringe también la ley; pues el pecado 
es infracción de la ley=Toráh.  Así de frio, así de tajante, así de simple, 
ahora el apóstol Juan cuando escribió esto ¿A qué ley se estaba refiriendo? 
¿Cuál era la ley que existía en la época de Juan? Por supuesto que la 
respuesta es la ley de Moisés.  

En otras palabras la ley escrita, la ley de Di-s, así que fría y llanamente el 
apóstol Juan te dice PECAR ES TRANSGREDIR LA Toráh, CONOCIDA 
COMO LA LEY DE Moisés. Pecar es desobedecer la ley de Moisés, ¿y 



quieres asustarte más?  Predicador, a mi todo el tiempo me han dicho que 
ya no hay que obedecer la ley de Moisés, ¿bueno a quien le vas a creer? 
Al teólogo grecorromano o al discípulo amado, al que se recostaba en 
el pecho de Yeshua, ¿a quién le vas a creer? Pero bueno vea lo que Juan 
sigue diciendo. Prepárate para lo que a continuación dice el discípulo amado 

5  Y sabéis que él (¿Quién es El? Yeshua) apareció para quitar nuestros 
pecados, y no hay pecado en él. En otras palabras El apareció para quitar 
nuestras transgresiones a la ley de Moisés,  y no hay desobediencia, no hay 
transgresión a la ley en El, así que asústate con el verso 6.  

6  Todo aquel que permanece en él, no peca;  todo aquel que peca, no 
le ha visto, ni le ha conocido. (¿y que es pecar? Transgredir la ley de 
Moisés) entonces todo aquel que permanece en El no  transgrede, no 
desobedece la ley de Moisés, y recuerde una cosa en la ley de Moisés no 
hay categorías en la llamada ley de Moisés, en la Toráh no ves 
clasificaciones teológicas, de la ley moral, la ley ceremonial, la ley ética y la 
ley gubernamental, eso no existe, esas solo son definiciones teológicas, 
pero búscame clasificaciones de la ley y no hay, solo encontramos la ley 
como todo un conjunto, esos son los mandamientos y por supuesto que hay 
leyes que aplican para los sacerdotes, ha leyes para hombres, para 
mujeres, hay leyes que tienen que ver con el templo, pero es una sola ley. 

6  Todo aquel que permanece en él, no peca; no transgrede la ley de 
Moisés,  todo aquel que peca,  que transgrede la ley de Moisés ¿qué dice 
Juan? no le ha visto, ni le ha conocido.  Así de simple, todo aquel que 
desobedece la ley de Moisés, no le ha visto ni le ha conocido, PERO COMO 
es posible.  

Recuerde pablo hablo de la apostasía que habría de venir, ¿y que es una 
apostasía? Es una separación de la fe original, una separación de la palabra 
original, ¿Quién trajo la apostasía? El hombre de pecado, ¿Y quién es el 
hombre de pecado?  Si ya vimos que pecado es desobedecer la ley de 
Moisés, pues llegaría un hombre a la congregación de creyentes en Yeshua 
que promovería el pecado, que promoverá la transgresión a la ley de 
Moisés, ¿Cuál es el hombre de pecado que surge y que habla cosas 
elevadas en contra de Di-s y que cambia los tiempos y la ley como esta 
profetizado en Daniel? ¿Quién fue el que hizo todo eso? Pues de 
Constantino en adelante,  o sea que podría ser que nos alcanzó la maldición 



de Constantino en adelante, que nos ha dicho, no la ley de Moisés ya no es 
para ti, el A. T. no es para ti y a partir de Constantino, Crisóstomo, orígenes 
de Alejandría, tertuliano o sea los famosos padres de la iglesia. 

Pero que absurdo, ¿los padres de la iglesia?  Ya hemos visto que la iglesia 
son los llamados fuera, y que es la congregación de Israel sacado de todas 
las naciones, entonces quienes son los padres de la iglesia, bueno los 
padres originales de iglesia son Abraham, Yitsjak y Yacov, no Tertuliano, no 
Crisóstomo, no orígenes de Alejandría, no san clemente, pero vino la 
apostasía y a quienes Pablo escribe en romanos 11 que no se hagan 
arrogantes y que consideren lo que le paso a Israel, hicieron todo lo 
contrario de lo que escribió el apóstol Pablo. 

Pero hoy te traigo buenas noticias, esta es el tiempo de la restauración de 
todas las cosas, este es el tiempo de volver a la fe de los apóstoles, este es 
el tiempo de volver a la doctrina de ellos, de llamarle a lo blanco, blanco y a 
lo negro, negro, porque está escrito que viene días en que a lo dulce se le 
llamara amargo y lo amargo dulce, entonces llegara el momento en que todo 
será al revés, ¿entonces que tenemos que hacer? Bueno si la escritura dice 
que pecar es transgredir la ley de Moisés, eso es pecado para Di-s y para 
sus discípulos, y si te tienes que arrepentir de tus pecados, ¿dígame usted 
de que se tiene que arrepentir? ¿De qué tienes que retornar, de que tienes 
que regresar?  Respuesta de desobedecer la ley de Di-s. 

Pero que coincidencia, no le parece mucha coincidencia y creo que aquí en 
lugar de gato encerrado, lo que hay es monje encerrado, que coincidencia 
que los mandamientos y las leyes que se te dice que esas no las tienes que 
obedecer, y sé que se te ha dicho que la ley ética, y que la ley moral esa sí, 
ya que no toda la ley esta desechada, pero que casualidad que las leyes 
que no tienes que obedecer, son las leyes que te identificarían de inmediato 
con el pueblo al que fuiste injertado, ¿no te parece mucha casualidad? Que 
se te dice el primer mandamiento, el segundo, el tercero hay que 
obedecerlo, pero el 4to. No. 

El día de reposo ese si no lo tienes que obedecer, y ese te lo subjetivisan, te 
lo espiritualizan lo más que se pueda, y después del 5to, otra vez ya es 
literal, ¿qué casualidad no? Qué casualidad que el Shabat no, ¿y por qué?  
Bueno te lo voy a decir ahora, porque El Shabat es la señal del pacto, el 4to. 
Mandamiento es la señal de pacto de Di-s con su pueblo, porque el Shabat 



es el que te identificaría con un pueblo que gracias al Shabat no ha sido 
asimilado entre las naciones, se reconoce en el pueblo de Israel que si no 
fuera por el Shabat el pueblo del pacto se habría asimilado, por eso el 
pueblo de Israel dice “Nosotros no guardamos el Shabbat, El Shabbat nos 
guardó a nosotros”. Así que si no hubiera sido por que un grupo un 
remanente de judíos se mantuvieron fieles a la práctica del Shabat  el 
pueblo se habría asimilado entre las naciones como le paso a la casa de 
Israel, por eso hoy día nomas se habla de los judíos, como el pueblo que 
permaneció en el pacto por la casa de Judá. 

Y no nada más el Shabat, también la fiesta de la pascua fue cambiada por la 
famosa santa cena, y lo único que se quiere en las iglesias son las primicias, 
sin la fiesta, menos se celebra la fiesta que hoy estamos celebrando, y no se 
diga todas las demás festividades que el pueblo de Israel las sigue 
practicando, pero que los creyentes las han cambiado por la semana santa, 
la cuaresma, por los huevos de la coneja, por la santa cena y por el arbolito 
y por el santa clos, y que sucedió, bueno solo se cumple la profecía de que 
un cuerno pequeño de la cuarta bestia que es Roma. Dan 7:25  Y hablará 
palabras contra el Altísimo, y a los santos del Altísimo quebrantará, y 
pensará en cambiar los tiempos y la ley; y serán entregados en su mano 
hasta tiempo, y tiempos, y medio tiempo.  

Otra versión a ver si entendemos mejor. (DHH C 2002*)  Insultará al Dios 
altísimo e irá acabando con su pueblo; tratará de cambiar la ley de Dios y 
las fiestas religiosas, y el pueblo de Dios estará bajo su poder durante tres 
años y medio.  

Intentará, pensara cambiar los tiempos y la ley, pero que creen no lo logro, li 
intento hizo un buen esfuerzo pero no logro, ¿Por qué? Por qué Di-s es fiel a 
sus pactos y a sus promesas, y siempre tendrá un remanente que no 
doblara sus rodillas ente baal, y la pregunta que tengo es ¿tú serás parte de 
ese remanente en estos últimos tiempos? Mi pregunta es ¿si tu estarás 
dispuesto cueste lo que cueste a salir de un sistema que te engaño y 
que te robo tu herencia y tu identidad como hijo del pacto, como hijo de 
la promesa, y como un pueblo que no era pueblo, un pueblo que no era 
compadecido y que habría de ser injertado y hecho parte de la nación?    

Y que este pueblo ya no serían extranjeros, ya no serían advenedizos, si no 
que serían conciudadanos de los santos. Efesios 2:19  (RV 1960)  Así que 



ya no sois extranjeros ni advenedizos, sino conciudadanos de los santos, y 
miembros de la familia de Dios,  

(PDT)  "Por lo tanto, ustedes los que no son judíos ya no son extranjeros, 
sino ciudadanos junto con el pueblo santo y forman parte de la familia de 
Dios."  

(Castillan)  Así, pues, ya no sois extranjeros ni forasteros, sino que 
compartís  la ciudadanía del pueblo santo y sois de la familia de Dios,  

Así que, ¿qué tienes que hacer para ser parte de esta nación de reyes, 
de sacerdotes, de gente santa? ¿Qué tienes que hacer? Pues 
exactamente lo mismo que pedro le dijo a esos Israelitas de Hechos 3:19 
Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados vuestros 
pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de refrigerio, 
está claro arrepiéntete, solo hay que reconocer que nos engañaron nuestros 
líderes, pero ya te diste cuenta, la escritura es para todos, así que no 
puedes echarle la culpa a los gobernantes, no le puedes echar la culpa a 
nadie, una vez que la luz del evangelio resplandece en tu vida, en tu 
corazón, ya no tienes excusa, una vez que con tus propios ojos ves 1 juan 
3:4 y todo lo que te estoy mostrando ya no hay excusa.  

Ya no puedes seguir en babilonia, ¿qué tienes que hacer? Arrepiéntete, ¿y 
qué significa eso? Regresa, {SHUVO ELAY  DICE EL SEÑOR, VUELVETE 
A MI, Y YO ME VOLVERE A USTEDES} vuélvanse a MI, y conviértete, 
conviértete, la conversión es un acto sobrenatural en que mueres a ti 
mismo, mueres a tus ideas, a tus principios, a todos los conceptos 
equivocados de la escritura, y te conviertes al Di-s de Abraham, Yitsjak y 
Yacov, por eso pedro dice Arrepentíos y convertíos, ¿para qué? Para que 
sean borrados vuestros pecados, sin arrepentimiento no se pueden borrar 
los pecados, y ahora que ya entendiste que implica pecar, ahora que ya 
entendiste que significa el que sean borrados tus pecados, quiero preguntar 
a esta congregación.  

¿Quién quiere que sus pecados sean borrados? Si es así, si de verdad 
con convicción quieres que tus pecados sean borrados, dile al Eterno 
(quiero dejar la desobediencia a la ley del Di-s eterno) Quiero dejar de 
permanecer en transgresión a la ley, perdóname Señor, era un ignorante, 
que le vendieron gato por libre, me vendieron otra religión diferente Señor, 
perdóname, vuélveme Señor y  me volveré, vuélveme, vuélveme Señor. 



Conviérteme a ti, y no a otra religión, ¿sabes que sucederá cuando de 
corazón le digas eso al Señor, y no solo porque yo te estoy diciendo que lo 
digas? ¿Sabes que está sucediendo cuando tú le dices vuélveme y me 
volveré? ¿Quieres ver? Antes de finalizar quiero que sepas que va a pasar 
en el ámbito celestial después de decir vuélveme y me volveré, vamos a ver 
el libro de cantar de los cantares, y fíjate hasta donde ha llegado la 
usurpación, este libro, en círculos teológicos cristianos se dice  que es una 
poesía, una alegoría del amor de Cristo con su novia la Iglesia, eso se 
enseña dentro de la teología cristiana. 

Y  dentro de la doctrina judías ¿sabes que se enseña de cantar de los 
cantares? Que es una alegoría y un canto de cantos de Di- con su pueblo de 
Israel, y que la sulamita es el pueblo de Israel, y que el amado el corzo, el 
cervatillo, el amado que habla allí es una representación de Di-s, o sea que 
uno de los dos no está en lo correcto, uno de los dos está usurpando esa 
posición, o la sulamita representa a la iglesias gentil, cristiana, católica y 
protestante y que aún se discute cual es la verdadera iglesia, o simplemente 
la sulamita representa al pueblo de Israel. Solo les diré una cosa esta 
poesía tiene mucha riqueza profética. Y este canto es el canto de los cantos 
algo así como el lugar santísimo, y nos habla del eterno romance de Di-s 
con su pueblo, que es el tema central de la biblia. 

¿Cuál es el tema central de toda la biblia? El tema central de toda la biblia 
es el romance de Di-s con su pueblo,  de eso se trata, el romance de un 
Dios celoso, con un amor eterno, exagerado, por un pueblo rebelde y 
contradictor, por un pueblo que se hizo adultero, y que Di-s amo tanto que 
entrego todo por ese amor, las muchas aguas no podrán apagar el amor, ni 
lo ahogaran los ríos, si diese el hombre todos sus bienes y todas sus 
riquezas por este amor de cierto lo menospreciaríamos, así que si tu 
entiendes el contexto y toda la poesía que hay detrás del libro de Cantares, 
no te va a quedar duda que se está refiriendo al amor de Di-s por su pueblo 
de Israel y que la sulamita representa al pueblo de Israel que fue infiel, el 
pueblo de Israel cuyo amor está enfermo por su amado.  

¿Por qué? Por qué la mujer, la sulamita representante de Israel está 
pidiéndole Señor, amado ven, rescátame, eres lo mejor eres mi amante y le 
está hablando maravillas la sulamita acerca de su amado, y está esperando 
que venga, y está esperando que llegue el momento en que llegue el 
amado, y cuando llega el amado ¿Qué sucede? En las noches yo busque a 



mi amado, y por fin el tiempo de la canción ha llegado, por fin llega el 
verano, por fin se escucha la tórtola y lega el amado, y cuando llega el 
amado y toca la puerta ¿Qué hace la mujer? La mujer dice hay no te puedo 
abrir, me voy a ensuciar los pies, ya me lave los pies. (en aquella época el 
piso de las casas era de tierra, y ya cuando te ibas a meter a la cama te 
lavabas los pies y te metías la cama, y ya no te podías  volver a parar 
porque te ensuciabas otra vez los pies)  

Entonces llega el amado y está lloviendo afuera y el está toque y toque y 
diciéndole ábreme amada mía, y eso es lo que te dice hoy ábreme amada 
mía, esposa mía, amiga mía ábreme, ¿y que le dice la mujer? No te puedo 
abrir porque me voy a ensuciar los pies, oye ¿pues no que le amas tanto? 
¿no que estas desesperada por El? ¿Qué paso? Y entonces el amado ve 
que no le van a abrir y se va el amado, y ¿Qué crees? Cuando se va dejo la 
manija de la puerta con olor a mirra, el ungüento que se ponía a los muertos 
para la sepultura, el amado que tanto desearon, el deseado de las naciones, 
el amado llego ¿y que hizo Israel, que hizo Jerusalén?  

Jerusalén, Jerusalén que matas a tus profetas etc. Jerusalén no conociste el 
tiempo de tu visitación, no entendiste, llego el amado a tocar, llego el amado 
a redimir y que hizo, no lo recibieron, hay no Señor, me voy a ensuciar, soy 
demasiado puro no necesito un redentor, no necesito un mediador, se va 
dejando el olor a mirra y una vez que se va ¿Qué sucede? Pues ahora si la 
sulamita va a buscar a su amado, ahora le palpita el corazón y se pregunta 
¿Qué fue lo que hice? Y es entonces cuando anda preguntando ¿han visto 
a mi amado? ¿Dónde está mi amado? Si ves a mi amado hazle saber que 
estoy enferma de amor por El, y esa frase enferma de amor la única manera 
que la entiendo es en el contexto hebreo, que lo que quiere decir es “Mi 
amor es enfermo” por eso no le abrí, porque no lo reconocí, porque no es un 
amor correcto, no es un amor sano. 

Mi amor por el está enfermo, necesita ser sanado, así que aquí vemos otra 
vez toda la historia del romance y finalmente va a venir el momento de la 
redención así que veamos lo que dice en el capítulo 6:8 //Sesenta son las 
reinas, y ochenta las concubinas, Y las doncellas sin número//; {aquí está 
hablando el amado de acuerdo, el amado está hablando de todas las 
naciones y las reinas y concubinas de acuerdo a comentarios rabínicos son 
una referencia a las naciones}  



Cant. 6:9  Mas una es la paloma mía, la perfecta mía; Es la única de su 
madre, esto esta impresionante, ¿quién es la paloma del Señor? ¿porque 
cuando Jesús es bautizado descendió el Espíritu Santo en forma de 
paloma? ¿a quién representa la paloma? Bueno si conocieras la profecía de 
Oseas sabrías que la paloma es una representación de las 10 tribus del 
norte que fueron llevadas al exilio, Efraín es una paloma incauta le dice el 
Señor, Efraín paloma incauta entre las naciones. Por eso cuando Jesús es 
bautizado viene el Espíritu Santo en forma de paloma, y ¿Qué quiere decir 
esto? Él es el que va a traer a las ovejas perdidas de la casa de Israel. Él es 
el que por su Espíritu va a traer a la paloma incauta de entre las naciones,  

Así que el amado dice hay muchas concubinas, hay muchos pueblos pero 
una es la paloma mía, la perfecta mía, que tremenda palabra del amado, 
que increíble, recuerde el ve las cosas que no son como si fueran, él te ve a 
ti y a mí no como somos, porque hay de nosotros si no ve como somos, Él 
te ve a ti y a mí como llegaremos a ser, ¿y cómo llegaremos a ser? ¿Porque 
nos escogió a ti y a mí? Para ser conformados  la imagen de su hijo, de 
manera que Él te ve a ti perfecto, porque te ve cómo vas a llegar a ser, 
Cant. 6:9  Mas una es la paloma mía, la perfecta mía;  Es la única de su 
madre, La escogida de la que la dio a luz.  La vieron las doncellas, y la 
llamaron bienaventurada;  Las reinas y las concubinas, y la alabaron. 10  
¿Quién es ésta que se muestra como el alba, Hermosa como la luna,  
Esclarecida como el sol,  Imponente como ejércitos en orden? 11  Al huerto 
de los nogales descendí A ver los frutos del valle, Y para ver si brotaban las 
vides,  Si florecían los granados. 12  Antes que lo supiera, mi alma me puso 
Entre los carros de Aminadab.  

Fíjate ahora lo que le dice al amado a su pueblo, fíjate bien lo que le dice, 
Cantares 6:13  Vuélvete, vuélvete, {regresa sulamita, retorna, regresa al 
pacto oh sulamita, te apartaste fuiste infiel, fuiste adultera, regresa} oh 
sulamita; Vuélvete, vuélvete, y te miraremos.  (Y pongan atención a que 
sucederá cuando la sulamita retorne, ¿quieres saber que sucederá cuando 
mucha gente como tu y yo levante la mano diciendo Señor quiero volverme, 
quiero arrepentirme, Señor, perdóname? ¿sabes que  va suceder cuando 
multitudes en todas las naciones hagan eso? Retornar a la fe original 
Arrepentirse de sus transgresiones y desobediencia a la ley ¿sabes que 
va a suceder? Bueno fíjese en la última parte del verso.     



¿Qué veréis en la sulamita?  ¿Qué veréis cuando se retorne, cuando se 
arrepienta la sulamita? Algo como la reunión de dos campamentos. 
Cuando retorne la sulamita veras la reunión de dos campamentos Jacob en 
su enfrentamiento con el Esaú ¿qué fue lo que hizo Jacob cuando sabia que 
iba a enfrentar a Esaú, que Esaú representa actualmente a Roma? Al 
imperio romano.  Jacob dividió  a su familia en 2 campamentos, y allí vemos 
reflejado el misterio de la redención, allí está el misterio de como Dios 
protegió al remanente de Yacov, contra el imperio romano. 

Lo dividió en 2 campamentos que son la casa de Judá o los judíos 
actualmente y la casa de Israel, que son las 10 tribus del norte, que fueron 
llevadas al exilio por los Asirios, y a lo largo de 2000 años se han estado 
mezclando, mezclando, mezclando en los países occidentales, de manera 
que las 10 tribus del norte actualmente donde están, en occidente, y dice la 
profecía de Oseas, que rugirá el león de la tribu de Judá y vendrán los hijos 
temblando ¿desde dónde?  Desde el occidente. 

De manera que tú que estas escuchando este mensaje y estas volviéndote y 
estás diciéndole hoy a Dios perdóname Señor, perdóname estuve cautivo, 
no entendía, en esta noche si tú te quiere volver ¿qué miraremos todos? La 
reunión de dos campamentos, porque cuando tu empiezas a guardar la Ley 
que fue dada a nuestro padres, cuando empiezas a recuperar la herencia 
que te robaron, cuando empiezas a guardar el día de reposo, y las 
festividades y todos esos mandamientos que te dan identidad con el pueblo 
del pacto ¿Qué sucederá? Entonces veras la reunión de dos campamentos. 

Entonces Israel que está entre las naciones, que dejaron de ser pueblo, que 
dejo de ser compadecida, se unirá a Judá y un rey será sobre ellos, y esa 
será la redención final, y dirás en ese momento ya no tengo nada que ver 
con roma, ya no tengo nada que ver con Grecia, por lo del griego, ya he sido 
injertado a la nación del pacto, así que arrepentíos y convertíos, es 
necesario nacer de nuevo, es necesario nacer del agua y del Espíritu, por la 
palabra de Di-s  1 Pedro 1:23  siendo renacidos, no de simiente corruptible, 
sino de incorruptible, por la palabra de Dios que vive y permanece para 
siempre. Y cuando el apóstol Pedro dijo por la palabra de Dios ¿a cuál 
palabra de Dios se está refiriendo? Por supuesto que al antiguo testamento, 
somos renacidos tú y yo renacemos cuando entendemos las escrituras, 
cuando se nos abren los ojos, y miramos lo que dicen las escrituras. 



Hechos 3:19  Así que, arrepentíos y convertíos, para que sean borrados 
vuestros pecados; para que vengan de la presencia del Señor tiempos de 
refrigerio, 20  y él envíe a Jesucristo, que os fue antes anunciado; 21  a 
quien dé cierto es necesario que el cielo reciba {¿hasta cuándo estará 
Jesús retenido en los cielos, hasta cuándo volverá? ¿Quieren saber 
cuándo volverá? Bueno aquí está la respuesta} hasta los tiempos de la 
restauración de todas las cosas, de que habló Dios por boca de sus 
santos profetas que han sido desde tiempo antiguo.  

¿Cuál es el mensaje central de los profetas? El mensaje central de los 
profetas es la restauración de las 12 tribus de Israel, la restaruacion del 
reinado de David, ese es el tema central de los profetas, de manera que 
cuando las 12 tribus empiecen otra vez a  regresar a su herencia a su 
identidad y al pacto, prepárate por que el regreso del hijo de David está 
cerca, ¿Serás tú parte de la restauración  de todas las cosas? ¿Estarás 
dispuesto a renunciar a las denominaciones y a roma, y estarás dispuesto a 
renunciar a ese sistema apostata y volver a la fe de tus padres Abraham, 
Yitsjak y Yacov? Estarás dispuesto a renunciar a fama, a 
reconocimiento a aceptación de la familia y de todos los grupos e 
iglesias que te conocieron y que al aceptar esto te van a despreciar.  

Estarás dispuesto a volver a la fe de los apóstoles, ¿habrá algo más valioso 
que esto para ti en tu vida? Por qué Moisés dijo por que El Señor les 
levantara Profeta como a mí de entre vuestros hermanos, a El oiréis, y quien 
no le oyere el Señor le pedirá cuentas, o sea que así como Moisés fue 
enviado a Egipto para sacar a Israel de allí, y no nada más salieron las 12 
tribus de Israel sino también salieron un montón de egipcios, así también 
viene un profeta que ha de hacer una obra similar a la de Moisés, la única 
diferencia es que ahora ya no nada más los va a sacar de Egipto, según 
Jeremías 16:14  No obstante, he aquí vienen días, dice YHVH, en que no 
se dirá más: Vive YHVH, que hizo subir a los hijos de Israel de tierra de 
Egipto; 15  sino: Vive YHVH, que hizo subir a los hijos de Israel de la 
tierra del norte, y de todas las tierras adonde los había arrojado; y los 
volveré a su tierra, la cual di a sus padres. He aquí que yo envío muchos 
pescadores, dice YHVH, y los pescarán. 

Así que yo solo soy un pescador, que te dice el día de hoy sal de tu 
cautiverio, vuelve a tu herencia, vuelve a tu identidad, vuelve a la casa de tu 
padre, en la casa de tu padre hay abundancia de pan, tu estas hambriento y 



hambrienta de pan que es su palabra, el provincia lejana no hay pan, es 
tierra seca y árida donde no hay pan, tienes que volver a Sion tienes que 
regresar al lugar de donde ha de salir la palabra, porque de Sion saldrá la 
ley y de Jerusalén palabra del Señor, es tiempo que tengamos el mismo 
pensamiento que tuvo el hijo prodigo, ¿Qué tuvo que decir el hijo prodigo 
para ser recibido a misericordia?  

Tuvo que decir Padre he pecado contra el cielo y contra ti, ¿dirás las 
mismas palabras que dijo el hijo prodigo ahora que ya entiendes que es 
pecado? Padre he transgredido tu ley, he transgredido tu Toráh Señor, //ya 
no soy digno de ser llamado tu hijo Señor// acéptame aunque sea como 
uno de tus jornaleros Señor, que me muero de hambre, tengo mucha 
hambre Señor, tu dijiste que no solo de pan vivirá el hombre sino de toda 
palabra que salga de tu boca, y señor yo estoy hambriento, he tratado de 
saciarme con las algarrobas de los puercos, pero estoy hambriento Señor, y 
yo se que en tu casa hay abundancia de pan y yo aquí padezco de hambre 
acéptame aunque sea como un jornalero. 

Pero bendito sea tu padre que no te acepta como jornalero, bendito sea tu 
padre que dice hay que hacer fiesta, es necesario hacer fiesta y regocijarnos 
porque este mi hijo, muerto era y ha resucitado, ha revivido hagamos fiesta, 
¿y qué sucederá cuando regreses a casa, si es que esa decisión estas 
tomando? Ahora si se va a cumplir la función y la misión de Dios en tu vida, 
como un creyente proveniente de entre las naciones, ahora si podrás 
provocar a celos al hijo que quedo en casa, ¿Quién es el hijo que quedo en 
casa? La casa de Judá, el pueblo judío, cuando Judá te vea que regresas a 
casa y que empiezas a guardar todas las cosas de la herencia, le vas a 
provocar a celos y se va a cumplir el misterio que Pablo le dijo a los 
romanos, gentil no te hagas arrogante porque ha ocurrido endurecimiento a 
Israel en parte hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles y luego 
todo Israel será salvo. 

Entonces este profeta como Moisés va a sacar a Israel de entre todas las 
acciones, ¿y qué es lo que está haciendo el Mesías ahora? Te está 
preparando para el día establezca a Sion y a Jerusalén como capital del 
reino y mande a sus ángeles a traer a sus escogidos de los 4 ángulos de la 
tierra, te está preparando para el retorno, te está preparando para el 
segundo éxodo, te está reparando para el momento más glorioso de la 
historia de la humanidad, y aquí hay una parte triste de todo esto Hechos  



3:22  Porque Moisés dijo a los padres: El Señor vuestro Dios os levantará 
profeta de entre vuestros hermanos, como a mí; a él oiréis en todas las 
cosas que os hable; 23  y toda alma que no oiga a aquel profeta, será 
desarraigada del pueblo.  

Esta es la parte triste, el que no oiga a aquel profeta será cortado del 
pueblo, así como hubo muchos que no pudieron sacarse a Egipto del 
corazón y tuvieron que perecer en el desierto así también habrá 
generaciones habrá gente que no quera salir de Egipto, habrá gente que no 
quiere salir de babilonia, habrá gente que no quiere salir de roma de Grecia, 
de la comodidad de su denominación y va a decir yo aquí estoy bien, y 
tristemente muchos perecerán en el desierto, para eso están escritas todas 
estas cosas ¿para qué? Para que nosotros que nos  han alcanzado los fines 
de los tiempos tengamos cuidado y no codiciemos cosas malas y no 
murmuremos y no nos quejemos, sino que digamos Señor yo quiero entrar a 
la tierra prometida. 

De verdad es tu anhelo entrar a la tierra prometida, tierra que fluye leche y 
miel, de verdad ese es tu anhelo, recuerda llegara el momento en que los 
reinos de este mundo pasaran a ser del Señor y de su Mesías, le guste a 
quien le guste y le duela a quien le duela, llegara el momento en que el 
Señor pondrá a su rey en Sion, la pregunta es ¿anhelas ese reino por 
encima de todos los reinos que este mundo te puede ofrecer? Si no es así 
no vas a escuchar esta voz profética, si no es así no vas a escuchar a ese 
profeta que te dice  ya sal de Egipto y de acuerdo a la profecía, ahora es de 
todos los imperios que gobiernan, la ideología y la religión. 

 Y cuando este profeta Me refiero a Yeshua, cuando Él te diga sal de allí 
pueblo mío y no seas participe de sus abominaciones y de sus 
desobediencias sal pueblo mío, solamente tienes una opción obedecer. Si 
no obedeces esa alma será desarraigada Hechos 3:23  y toda alma que no 
oiga a aquel profeta, será desarraigada del pueblo. 24  Y todos los profetas 
desde Samuel en adelante, cuantos han hablado, también han 
anunciado estos días.  25  Vosotros sois los hijos de los profetas, y del 
pacto que Dios hizo con nuestros padres, diciendo a Abraham: En tu 
simiente serán benditas (Yevarju) todas las familias de la tierra. 26  A 
vosotros primeramente, Dios, habiendo levantado a su Hijo, lo envió para 
que os bendijese, a fin de que cada uno se convierta de su maldad.  



Di-s hizo una estrategia divina dividió a su pueblo en dos campamentos, y 
uno lo sembró entre las naciones y lo único que va a hacer en los últimos 
tiempos es soplar y los va a sacar de entre las naciones,  y el Eterno 
pregunta hijo de hombre vivirán esos huesos, y El eterno agrega esos 
huesos son la casa de Israel que piensan que su esperanza pereció, sin 
embargo dice el Señor huesos secos salgan de sus sepulcros, así que 
según las palabras del apóstol pablo así que si vosotros soy de Cristo 
ciertamente linaje de Abraham sois y herederos de la promesa”  de manera 
que así como Pedro dijo con toda confianza que aquella multitud que estaba 
escuchando la predicación que ellos eran los hijos de los profetas y ustedes 
son los hijos del pacto.  

Así yo con toda confianza les puedo decir a todos ustedes que están aquí, y 
los que me están escuchando, si tu estas escuchando la voz del pastor de 
Israel, no te quepa duda que si tú eres de Cristo ciertamente linaje de 
Abraham eres,  y heredero según la promesa, Hechos 3:26  A vosotros 
primeramente, Dios, habiendo levantado a su Hijo, lo envió para que os 
bendijese, a fin de que cada uno se convierta de su maldad. ¿Te das 
cuenta por que El Señor envió a su hijo a bendecirte? ¿te das cuenta por 
que vino la bendición de escuchar este mensaje? ¿te das cuenta por que el 
Señor te tuvo por digno de recibir este mensaje? Para  cada uno se 
convierta de su maldad.  

Oración 

Padre  te doy gracias porque me permitiste anunciar estas buenas nuevas 
de salvación a este pueblo, y te doy gracias porque hemos dado un paso 
enorme en el plan de redención, ya que tú lo dijiste por medio de tu ungido, 
que sería anunciado este evangelio en todo el mundo para testimonio a 
todas las naciones y entonces vendría el fin.  
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